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Организованно проввсти подписку 
на периодическую печать

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство придают 
большое значение печатному слову, 
создавая все необходимые условия 
для роста и совершенствования пе
риодических изданий, широкого 
распространения их.

О росте периодических изданий и 
увеличении числа подписчиков мож
но судить и 'н а  примере нашей об
ласти. В этом году подписчики в 
нашей области получают около 290 
тысяч экземпляров разового тиража 
газет и журналов — в 2,3 раза 
больше, чем в 1959 году. В 1958 
году трудящиеся области получат 
центральных журналов на 12 ты
сяч больше, чем в 1957 году.

Однако возможности широкого, 
распространения периодической пе
чати работниками связи, обществен
ными уполномоченными использу
ются не полностью. В текущем го
ду тиражи ряда общественно-поли
тических, научно-технических и
сельскохозяйственных изданий не
освоены. Во втором полугодии ти
ражный план по центральным газе
там выполнен лишь на 93,1 про
цента, а по журналам — на 92 
процента. Еще хуже обстоит дело с 
освоением тиражей местных изда
ний.

В ряде районов области райкомы 
КПСС и первичные партийные ор
ганизации ослабили внимание к
распространению периодической 
печати. И не случайно, что неко
торые районные организаторы и 
начальники районных контор свя
зи безответственно отнеслись к ос
воению выделенных тиражей на
центральные и местные издания. В 
г. Еолпашево тиражи центральных 
газет освоены на 80,3 процента.

Плохо организовано распростра
нение печати в Зырянском, Тегуль- 
детском, Кожрвниковском районах и 
в г. Томске.

Эти серьезные недостатки долж
ны быть учтены при проведении 
подписки на периодические издания 
на 1958 год. которая уже началась 
для культпросветучреждений и в 
ближайшие дни начнется для всех 
трудящихся области.

Подписная кампания на газеты 
и журналы на 1958 год будет про
ходить в нашей стране в обстанов
ке исключительно большого полити
ческого и производственного подъ
ема трудящихся, вызванного подго
товкой к 40-летию Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции.

Необходимо освоить выделенные 
тиражи более чем 700 наименова
ний отечественных изданий и боль
шое количество изданий стран на
родной демократии общим разовым 
тиражом свыше 320 тысяч экзем
пляров.

Нужно позаботиться о распро
странении отраслевых изданий, зна
чение которых возросло в результа
те перестройки управления про
мышленностью и строительством. 
Начальники контор связи и отде
лов «Союзпечати» должны устано
вить тесную связь с промышлен
ными предприятиями и совместны
ми усилиями обеспечить освоение 
тиражей производственно-техниче
ских и научных изданий.

Следует обеспечить дальнейшее 
увеличение подписки на газеты и 
журналы в сельской местности, осо
бенно на сельскохозяйственные из
дания.

Руководители контор связи ' и 
райорганизаторы «Союзпечати» 
должны своевременно проинструк
тировать тех, кто будет вести под
писку, о правилах подписки, на
учить их пользованию каталогами 
с тем, чтобы устранить случаи 
необоснованных отказов в выпибке 
изданий и других ошибок.

Подписка на газеты и журналы 
для культурно-просветительных уч
реждений и для служебного пользо
вания должна приниматься только 
в районных и городских конторах 
связи райорганизаторами и город
скими отделами «Союзпечати». Она, 
в основном, должна быть закончена 
до 1 октября. Индивидуальная под
писка для всех граждан области 
будет производиться на подписных 
пунктах, организованных во всех 
городских И сельских конторах и 
отделениях связи, в киосках «Союз
печати», а также на фабриках, за
водах, в вузах. МТС, колхозах.

К распространению печати необ
ходимо привлечь широкий актив 
трудящихся —  общественных упол
номоченных по распространению 
периодической печати. Они долж
ны выделяться партийными, ком
сомольскими, профсоюзными и дру
гими организациями, коллективами 
и обществами трудящихся промыш
ленных предприятий, колхозов, 
МТС. учреждений

В успешном проведений подписки 
боЗгыную роль играет пропаганда 
печати и информация о времени и 
месте подписки на газеты и журна
лы. Поэтому работникам «Союзпе
чати» и общественным уполномо
ченным следует полностью и пра
вильно использовать рекламный ма
териал, широко организовать уст
ную информацию и пропаганду из
даний, особенно Таких, которые вы
ходят впервые или мало известны 
населению

Срганизованно провести подпи
ску. добиться полного освоения всех 
выделенных тиражей газет и жур
налов — почетная задача работ
ников связи и «Союзпечати».

К предстоящему визиту 
в ФНРЮ Министра 

оРороны СССР Маршала 
Советского Союза 

Г. К. Жукова
Министр обороны СССР Маршал 

Г. Е. Жуков прибудет 8 октября 
1957 г. с визитом в ФНРЮ в от
вет на приглашение,' которое от 
имени югославского правительства 
сделал ему генерал армии И. Гош- 
няк во время посещения Советского 
Союза.

Маршала Г. Е. Жукова во время 
его визита будут сопровождать не
сколько генералов, адмиралов и 
высших офицеров Советской Ар
мии и Военно-Морского Флота.

Наступление но целину
Освоили 

300 гектаров 
целины

АЛТАЙЦЫ СДАЛИ
196 м и л л и о н о в

ПУДОВ ХЛЕБА
БАРНАУЛ, 21 сентября. (ТАСС). 

С небывалым производственным 
подъемом хлеборобы края несут 
вахту в nejJTb 40-летия Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции. Механизаторы, трактори
сты, машинисты лафетных жаток и 
комбайнеры, работая на высоких 
скоростях, убрали хлеба более чем 
с пяти миллионов гектаров, из них 
около четырех миллионов гектаров 
— раздельно.

Еолхозы и совхозы , целинного 
края сдали государству 196 мил
лионов пудов хлеба, главным обра
зом пшеницы.

Мы хорошо понимаем всю госу
дарственную важность задачи по 
увеличению валового сбора зерна. 
Механизаторы нашей бригады, как 
и весь коллектив Ювалинской МТС, 
горячо приветствуют решение ос
воить в ближайшие два года в кол
хозах нашей области 350 тысяч 
гектаров новых земель, в тон чис
ле под урожай 1958 года —  32 
тысячи гектаров.

Мы освоение новых земель вели, 
но темпы этих работ были очень 
медленными. За два года освоили 
около 100 гектаров залежной зем
ли. Нынче дело пошло лучше. Наша 
бригада своими силами в колхозе 
«Сибирь» за летний период освои
ла 300 гектаров целинных и за
лежных земель.

Мы улучшили конфигурацию по
лей, распахали icHoro залежных зе
мель. Все 300 гектаров хорошо об
работаны и засеяны озимыми.

На освоении новых земель отли
чились трактористы Григорий Лу- 
гачев и Алексей Мерных. Они си
стематически перевыполняли нор
мы выработки.

Сейчас мы заканчиваем уборку 
урожая и одновременно готовим зем

лю под посев будущего года. Зяби 
вспахано более 700 гектаров из 
1.300 по плану. Думаем план зяб
левой пахоты перевыполнить; одно
временно занимаемся улучшением 
конфигурации полей.

АНИКИН,
бригадир тракторной бригады №  17 

Ювалинской МТС.

Есть 138 гектаров I

Призыв осваивать целинные и 
залежные земли нашел горячую 
поддержку у механизаторов, обслу
живающих колхоз «Рассвет». Б 18 
сентября они освоили 138 гектаров 
новых земель.

Особенно хорошо трудятся на ос
воении целинных и залежных зе. 
мель механизаторы тракторной 
бригады, руководимой т. Ворони
ным, Трактористы П. Байгулов, 
Н. Вдовин, 0 . Иванов днем буксиру
ют комбайны, а ночью поднимают 
залежные земли. Ими подготовлено 
уже 93 гектара.

Механизаторы взяли обязательст
во распахать до 1 октября не менее 
200 гектаров новых земель. 

Освоение целины и залежи в на
шем колхозе ведут и механизаторы 
тракторной бригады т. Байгулова.

А. ЗАЙЦЕВ, 
секретарь парторганизации 

колхоза «Рассвет».

На передовом сплавучастке
Соревнуясь за достойную встре

чу 40-й годовщины Великого Ок
тября, сплавщики Берегаевского 
сплавучастка 16 сентября выполни
ли годовой план сплава леса и дали 
потребителям сверх плана 3.000 
кубометров древесины.

Еоллектив пересмотрел свои обя
зательства в честь 40-летия Вели
кого Октября и обязался до конца 
навигации дать сверх плана еще 
10 тысяч кубометров древесины, 
сэкономить 100 тысяч рублей.

Хороших показателей коллектив 
добился благодаря высокопроизводи
тельному труду сплавщиков и фор
мировщиков плотов бригад тт. Лели- 
на, Лобанова, Серенкова и Перехо- 
жева. Эти бригады систематически 
выполняют нормы на 130— 165 
процентов. На участке хорошо ор
ганизован труд, внедрены цеховой 
хозрасчет и новая технология на 
нижних складах.

Н. КОМИССАРОВ.

„Советская Россия и капиталистический 
м и р ‘^

Новая книга Гос Политиздата

Новое, повыш енное обяаате^1ьство

У К А З

Президиума Верховного Совета СССРо НАГРАЖДЕНИИ ОРДЕНОМ ЛЕНИНА 
тов. ГЕОРГИЯ ДАМЯНОВА

Государственное издательство по
литической литературы выпустило 
в свет книгу «Советская Россия и 
капиталистический мир в 19,17—  
1923 гг.», подготовленную институ
том ̂ истории Академии наук СССР в 
40-й годовщине Великой Октябрь
ской социалистической революции.

Впервые в советской историогра
фии книга дает систематическое из
ложение истории этого богатого со
бытиями времени. В ней освещают
ся основные события периода Ок
тябрьской революции в России и 
последовавшего за первой мировой 
войной революционного подъема в 
капиталистическом мире. Особое 
внимание уделяется величайшему 
событию всех времен —  Октябрь
ской социалистической революции, 
открывшей нов^ю эру в истории че
ловечества.

Енига рассчитана на широкий 
круг читателей. Е« общий объем 
694 стр., тираж 25 тыс. экз. Цена 
16 руб. (ТАСС),

Рабочие Большеюксинского 
лесозаготовительного пункта 
Асиновского леспромхоза, вклю
чившись в соревнование за до
стойную встречу 40-летия Ок
тября, обязались к 7 ноября вы
полнить программу 11 месяцев 
и дать сверх плана 9.000 кубо

метров леса. Слово свое лесоза
готовители сдержали досрочно.

Сейчас коллектив лесозагото
вительного пункта пересмотрел 
свои обязательства и взял на 
себя новые. Решено к 40-й го
довщине Октября выполнить го
довую программу.

Д. ЩЕГЛОВ.

ОДИН СРЕДИ МНОГИХ

За многолетнюю неутомимую деятельность, направленную на укрепле
ние дружбы между болгарским и советским народами, наградить това
рища Георгия Дамянова —  одного из старейших деятелей болгарского 
революционного движения —  орденом Ленина.

Издание брошюоы с текстам 
новога „Положения о сельском 
Совете депутатов трудящихся 

РСФСР“

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховно!^ Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва Кремль. 22 сентября 1957 г.

Издательство «Известия Советов 
депутатов трудящихся СССР» выпу. 
стило массовым тиражом брошюру 
с текстом нового «Положения о 
сельском Совете депутатов трудя
щихся РСФСР», утвержденного Ука. 

I зон Президиума Верховного Совета 
РСФСР от 12 сентября 1957 года.

На эстакаде резиносмесителя, 
возвышающейся как капитанский 
мостик корабля, стоит невысокий 
коренастый человек. Это один из 
лучших рабочих завода резиновой 
обуви Петр Некрасов.

Чуть подрагивает пол эстакады, 
ровный свет лампочки льется с по
толка. освещая мешки с ускори
телями, серой, банки с мягчителем. 
Здесь все тихо и спокойно. Кажет
ся, что и Некрасов не торопится. 
Но на самом деле здесь считают да
же секунды.

Нужно строго выдерживать ре
жим приготовления резины. Чуть 
отклонился от него —  и брак. В 
строго определенный мдмент маши
нист разрешает вальцовщику вы
гружать массу.

И снова в резиносмеситель за
кладывается каучук или регенерат, 
вводится ускорительная группа и 
т. д. Поворот ручки, и верхний 
затвор опущен.

Сейчас надо успеть подготовить 
новую порцию «пищи» для агрега
та, ведь скоро резина будет готова.

—  Можно выгружать, —  ки
вает он , вальцовщику, предвари, 
тельно посмотрев на амперметр.

...Пятнадцать лет назад при- 
ше- Петр Некрасов на завод рези
новой обуви. За это время он на
учился работать на всех машинах 
подготовительного цеха.

И где бы Петр Некрасов ни тру
дился, какой бы машиной ни уп
равлял —  везде он точен, аккура- 
teH, добросовестен. Работая послед
нее время на резиносмесителе, Не
красов перевыполняет нормы.

Некрасов обучил около 20 чело
век. Здесь же, в цехе, работают его 
-вывшие ученики —  вальцовщики 
тт. Майоров и Вернатавичиус. Это 
уже мастера своего дела, они ус
пешно выполняют и перевыполня
ют суточные задания.

В соревновании за достойную 
встречу 40-й годовщины Октября 
рабочие цеха трудятся с подъемом.

Каландровожатый тов. Прашутин 
выполняет нормы на 110 процен
тов. За 2 месяца он сэкономил 
1.385 квадратных метров митка
ля на 7.855 рублей.

Бригада резки изоленты, где 
бригадиром тов. Антипова, работает 
без брака, ежемесячно выполняет 
нормы на 200 процентов. Вальцов
щица М. Петроченко обслуживает 
две машины и выполняет норму на 
230 процентов.

В сентябре подготовительный цех 
завода резиновой обуви значительно 
опередил график выпуска продук
ции. Значительно- впереди графика 
идет цех по выпуску резины для 
нитей. ,

ЗА ДОСРОЧНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ГОДОВОГО ПЛА
НА ХЛЕБОЗАГОТОВОК НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПО
ЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ:

25. РЫБАЛОВСКАЯ МТС Кривошеинского района 
(директор тов. Абраменко С. С., секретарь райкома 
КПСС по зоне тов. Драница И. А.), к 19 сентября кол
хозы зоны которой выполнили план хлебозаготовок и 
сдали в порядке закупок 10.200 пудов хлеба.

26. ГАЛКИНСКАЯ МТС Бакчарского района 
(и. о. директора тов. Голубев Р. П., секретарь райкома 
КПСС по зоне тов. Бугров Р. М.), к 19 сентября с. г. 
колхозы зоны которой выполнили государственный 
план хлебозаготовок на 103,8 процента.

27. ПОРОСИНСКАЯ МТС Томского района (дщек- 
тор тов. Скомаровский К. С., секретарь райкома КПСС 
по зоне тов. Никульшин М. И.), на 20 сентября 1957 
года колхозы зоны которой выполнили государственный 
план хлебозаготовок и сдали в порядке закупок свыше 
59.730 пудов хлеба.

28. КОЛХОЗ ИМЕНИ СТАЛИНА, Молчановского рай
она (председатель колхоза тов. Кравцов В. И., секретарь 
парторганизации тов. Перегонцев И. Д.), к 11 сентября 
1957 г. выполнявший план хлебозаготовок. К 19 сентября 
вывез государству свыше 3.000 пудов хлеба сверх плана.

29. КОЛХОЗ «КРАСНЫЙ СТРОИТЕЛЬ», Томского 
района (председатель колхоза тов. Гордиевский А. Н., 
секретарь парторганизации тов. Белкин А. Ф.), 4 сен
тября 1957 г. выполнивший план хлебозаготовок и сдав
ший в порядке закупок свыше 8.500 пудов хлеба.

30. КОЛХОЗ «ОБЪЕДИНЕНИЕ», Томского района 
(председатель колхоза тов. Чирков М. У., секретарь 
парторганизации тов. Куткоьский Д. Д.), 4 сентября 
1957 года выполнивший план хлебозаготовок и сдав
ший в порядке закупок 5.496 пудов хлеба.

31. КОЛХОЗ ИМЕНИ БУДЕННОГО, Бакчарского 
района (председатель колхоза тов. Загребин Н. А., 
секретарь парторганизации тов. Бессонов И. С.), к 19 
сентября с. г. выполвнвпшй план хлебозаготовок на 
102,5 процента.

32. КОЛХОЗ ИМЕНИ ЛЕНИНА, Шегарского рай
она (npencenaTCJib колхоза тов. Губанов М. Д., секре
тарь парторганизации тов. Коротин В. Н.), к 20 сентяб
ря с. г. закончивший уборку зернобобовых культур н 
выполнивший план хлебосдачи на 139 процентов.

33. САЗЫКИН Н. И. — шофер Томской сплавконто-
ры. Работая в колхозе имени Жданова, Кривошеинско
го района, ежедневно выполняет задание по вывозке 
зерна на государственные приемные пункты на 
150—160 процентов. *

34. СОФРИН М. К. — шофер Томского автотреста. 
Ежедневно при норме 220 тонно-километров на вывозке 
зерна делает 430 тонно-километров.

35. ХОДКЕВИЧ Николай — льнотеребильщик 
Асвновской МТС. На льнотеребилке «ЛТ-7» вытеребил 
за сезон 185 гектаров льна, выполнил три с лишним 
сезонных нормы.

36. КОЛЛЕКТИВ к о м б а й н о в о г о  АГРЕГАТА 
ПОРОСИНСКОИ МТС Томского района: ТЮМЕН
ЦЕВ И. Н. — комбайнер, ТЮМЕНЦЕВ В. И. — штур

вальный, ПЕТРОВ В. Д. — тракторист. Агрегат убрал на 
20 сентября с. г. 615 гектаров хлеба, в том числе лафе
том 445 гектаров.

Д Н Е В Н И К
22 сентября

1957 года
СОРЕВНОВАНИЯ

КОМ БАЙНЕРОВ
ЗАХАР ХОДОРЕНКО и коллектив его агрегата работают с 

неослабевающими темпами. Они уже убрали 1.136 гектаров. 
Чтобы выполнить новое обязательство, тов. Ходоренко оста
лось убрать 64 гектара, что он намерен сделать в ближайшие 
дни.

ПАВЕЛ ШИРЯЕВ из Митрофановской МТС закончил убор
ку урожая в обслуживаемой полеводческой бригаде колхоза 
имени Сталина и переехал в соседний колхоз. Он начал уби
рать девятую сотню гектаров.

Близок к выполнению принятого обязательства комбайнер 
УрИамской МТС ВАСИЛИИ ЕФИМОВ. На его счету 772 
гектара В соревновании комбайнеров области он прочно за
нимает 3-е место.

ИВАН ПАХОМОВ из Вороновской МТС убрал 706 гекта
ров. Нс он сейчас почти не работает, так как уборка в кол
хозе закончена.

ИВАН ЗАБОРСКИХ из Чердатской МТС остался на пя
том месте. Он близок к выполнению принятого обязательст
ва по уборке. Им скошено лафетной жаткой 510 гектаров, а 
всего убрано 691 гектар из 700 по обязательству.

НИКОЛАИ КОМАР из Гынгазовской МТС скосил 658 
гектаров в остался на шестом месте. Его нагоняет ИВАН ТЮ
МЕНЦЕВ из Поросин^ой МТС, на счету у которого 653 гек
тара.

Среди комбайнеров, работающих на самоходных комбайнах, 
первенство неизменно удерживает ЛЕОНИД ХОДОРЕНКО из 
Чилинской МТС Он уже подобрал я обмолотил валки с пло
щади 471 гектара.

На втором месте — тов. АНИКИН из Гынгазовской МТС, 
на счету у которого 400 гектаров. На два гектара от нА'о 
отстал НИКОЛАИ ВИСЕХО из Гусевской МТС.

Ю. ЮРИН.

П О Д Г О Т О В К А  к В Е Л И К О М У  П Р А З Д Н И К У
ЭТИХ ХШЕЙ НЕ СМ О Л КН ЕТ СЛАВА...

На эту тему в минувшую 
субботу состоялся вечер моло
дых производственников Том
ского электромеханического за
вода имени В. В. Вахрушева.

В гости к ним пришли ста
рые коммунисты: Алексей
Александрович Дятлов. Абрам 
Миронович Калико, председа
тель совета старейших при

горкоме ВЛКСМ 
' Игорь Макарович Ме-

' ренков и полковник
милиции Иван Де
ментьевич Шатров. 

Они рассказали мо- 
iv лодежи о борьбе рос

сийского пролетариа
та под руководством 
большевиков против 
царского самодержа
вия. о революционных 
событиях в Томске и 
Красноярске в 1905 
году, о героических 
подвигах большевиков 
и комсомольцев Сиби
ри в борьбе за уста
новление Советской 
власти.

С призывом к мо
лодежи умножать бое. 
вуго и трудовую славу 
революционной моло
дежи России обратил
ся И. М. Мерецков. 
Он рассказал о слав
ных делах комсомоль

цев в годы гражданской и Ве
ликой Отечественной войн.

Со словами привета и благо
дарности к старшему поколе
нию. завоевавшему молодежи 
счастливую жизнь, обратился 
секретарь комсомольской орга
низации ремонтно-механиче
ского цеха завода Михаил Коз

ловский. Он заверил, что моло- 
дежь завода, следуя героиче
ским традициям старшего по
коления, будет самоотвержен
но трудиться и встретит празд
ник 40-летия Великого Октяб
ря новыми трудовыми успеха
ми.

На снимке: молодой рабочий 
М. Ахметов приветствует ста
рого большевика А. А. Дятло
ва.

Вл. ДРОЗДОВ.
Фото в. Огородникова.

ЛЕКЦИ И  И Д О К Л А Д Ы  
ДЛЯ НАСЕЛЕНИЯ

Томское отделение Всесоюз
ного общества по распростра
нению политических и научных 
знаний готовит лекции и док
лады к 40-летию Октября. 
Разработаны циклы лекций на 
темы: «Коммунистическая пар
тия — вдохновитель и органи
затор подготовки и проведения 
Великой Октябрьской социали
стической революции», «Ле
нинский план построения со
циализма и коммунизма в на
шей стране. Борьба партии за 
его осуществление» «Что да
ла Октябрьская социалистиче
ская революция трудящимся 
СССР» и ряд других. Сейчас 
члены общества читают лек
ции на предприятиях города 
Томска, более 80 человек вы

ехало в районы области.
Большой популярностью сре. 

ди- слушателей ■ пользуются 
лекции преподавателей универ
ситета В. А. Соловьевой и 
кандидата исторических наук 
М. Е. Плотниковой на тему: 
«Установление Советской вла
сти в Томске и Томской губер
нии».

Активную работу в общест
ве ведут преподаватель поли
технического института Н. П. 
Болтухин, преподава'тели уни
верситета А. К. Сухотин, А. Т. 
Коняев, Е. С. Жариков, М. П. 
Евсеев,, профессор университе
та К. П. Ярошевский и многие 
другие. Они читают лекции 
для рабочих и служащих на 
заводах города, в клубах, ча
сто выезжают в районы.

В зале областного лектория 
готовится выставка репродук
ций картин советских художни- ' 
ков. посвященная Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции.

ДЛЯ К Р У Ж К О В  
С А М О Д Е Я ТЕЛ ЬН О С ТИ

Небольшая книга. На облож
ке изображен б(5оневик, на его 
башне солдат и два матроса, 
один из которых держит крас
ный флаг с надписью: «Вся 
власть Советам». Чуть ниже 
название «ВелиКий Октябрь».

Это новый репертуарный 
сборник, выпускаемый Том
ским областным Домом народ
ного творчества н 40-летию 
Великой Октябрьской социали
стической революции. В нем 
собраны стихи, песни, частуш
ки. отрывки из пьес и рома
нов, рассказывающие о рево
люции. воспоминания ее участ
ников.

Сборник — хороший пода
рок для кружков самодеятель
ности. готовящихся сейчас к 
40-й годовщине Октября.

М У ЗЫ К А Н Т Ы  ~  
К П РА ЗД Н И К У

Творческие коллективы Том
ской областной филармонии го
товятся достойно встретить 
знаменательный юбилей Совет
ской власти. Композитор 
Е. Корчинскнй написал сюиту 
«Родная Сибирь» для симфо
нического оркестра, хора и со
листов. Хор музыкального учи
лища приступил к подготовке 
вокальной части сюиты.

Руководитель эстрадного ор
кестра К. Тихонов и молодой 
поэт В. Коган пишут празднич
ную литературную композицию.

Концертная бригада под ру
ководством Н. Аренского гото
вит новую программу. Бригада 
будет обслуживать тружеников 
селмкого хозяйства области.

В О БЛ А С Т Н О Й  БИ Б Л И О Т Е К Е
в связи с подго

товкой к 40-й годов
щине Октября в об
ластной библиотеке 
имени А. С. Пушкина 
оформлены стенды: 
«Ленин — вождь ре
волюции», «Томск — 
к 40-летию Октября». 
Организованы книж
ные выставки «Влади
мир Ильич Ленин». 
«Этих лет не смолкнет 
слава» и другие. Биб
лиографическим отде
лом составлено три 
обзора: «Великая Ок
тябрьская социалисти
ческая ^(еволюция в 
художественной ли. 
тературе», «Воспоми
нания старых больше
виков» и «Из револю
ционного прошлого 
Томской области». 
Кроме того, подготов
лена выставка биб- 

. лиографических мате
риалов к 40-й годов
щине Октября. \

В библиотеке заре
гистрировано 636 книг, 
повествующих об Ок
тябрьской революции.

В ближайшие дни в 
библиотеке открывает

ся выставка «Великая Октябрьская со
циалистическая революция в изобрази
тельном искусстве».

Драматический коллектив Дома уче
ных готовит к сорокалетию Октября 
постановку пьесы «Последние» А. М. 
Горького (режиссер И- Г. Калабухов).

На снимке: репетиция одной из сцен 
спектакля. Фото В. Огородникова.
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Хлеборобы Бакчарского района сдают 
хлеб государству сверх плана

☆  ir

Встретим 40-ю годовщину 
Октября новыми успехами

в труде
Летний период для созревания 

хлебов в атом году был мало бла
гоприятным. Правление колхоза ре
шило провести уборку зерновых 
культур раздельным способом и на
чало усиленно к этому готовиться. 
Жы заранее определили массивы 
для лафетной жатки.

Заведующими зерносушилок мы 
назначили лучших членов артели 
тт. Гончарова и Жикина. Организа
торами на сушилки были назначены 
коммунисты тт. Гилев и Филатов. 
Сушилки работали хорошо. За сутки 
просушивалось до 35 тонн зерна 
при задании 20— 25 тонн. Работ
ники сушилок тт. Суханов, Регер, 
Ряшенцев, Носков, шоферы Ре. 
шетников, Баранов, возчики Мои
сеенко, Иван9в, рабочие Федоров т, 
Денисова в другие работали не 
жалея сил.

15 сентября наш колхоз досрочно 
рассчитался с государством по 
натуроплате, сдав 3.500 центнеров

хлеба. Более 3.000 центнеров зерна 
было сдано в счет госзакупок.

Наш колхоз закончил хлебосдачу 
первым в районе. Однако, если бы 
Галкинская МТС лучше организо
вала работу механизмов в данном 
колхозе, мы могли бы закончить 
хлебосдачу не 15, а 10 сентября и 
к 22 сентября завершить хлебо
уборку. Низка еще в колхозе и 
трудовая дисциплина.

Мы должны в ближайшие дни 
закончить уборку зерновых, карто
феля, засыпку семян, организовать 
стойловое содержание общественного 
скота, досрочно выполнить план 
сдачи государству продуктов живот
новодства, сдать государству боль
ше продуктов сельского хозяйства.

Это будет нашим подарком к 40-й 
годовщине Великой Октябрьской со
циалистической революции.

А. КАЗАНЦЕВ, 
председатель колхоза имени 

Ворошилова, Бакчарского района.

Групповой метод — 
отличный метод

Поля колхоза имени Хрущева рас. 
положены в низинной, болотистой 
местности. Кроме того, они залесе
ны. Все это затянуло созревание 
почвы весной. А следовательно, с 
запозданием началась и уборка. 
Когда в этом колхозе только при
ступали к уборке, в других колхо
зах зоны Галкинской МТС она Уже 
шла полным ходом. В связи с этим, 
на 18 сентября в колхозе остава
лось нескошенным более 600 гек
таров зерновых. Одной лафет
ной жатке такого количества 
зерновых хватило бы на полтора 
месяца работы. Этого нельзя было 
допустить. И вот дирекция Галкин
ской МТС решила стянуть на по
мощь жатки из соседних колхозов, 
где уборка заканчивается. Я и дру
гие машинисты лафетных жаток —  
Бронников и Шепило поддержали 
решение дирекции МТС. Так, с 19 
сентября в колхозе имени Хрущева 
одновременно начали работать че
тыре жатки.

Для технического обслуживания 
жаток МТС придала колхозу пере
движную механическую мастер
скую, обеспечила запасными частя
ми. Партийная организация МТС ор. 
ганизовала социалистическое сорев
нование, ход которого ежедневно ос. 
вещается в боевых листках. Прав
ление колхоза выделило средства 
для материального поощрения луч
ших лафетчиков.

Собранные вместе, обеспеченные 
питанием и всем необходимым, мы 
стараемся работать не жалея сил, в 
ближайшие дни завершим косовицу 
хлебов. Уже первые результаты по
казали, что те надежды, которые 
возлагались на групповой метод ра. 
боты жаток, целиком себя оправда
ли.

До колхоза имени Хрущева я ра
ботал в колхозе имени Микояна. 
Моя средняя выработка на лафет
ную жатку составляла 10— 12 гек. 
таров. Я выполнял норму. Но у нас 
много было недостатков в организа
ции труда. Поэтому я косил меньше 
того, что мог бы. Еще меньше была 
выработка у других машинистов.

Сейчас, когда нам созданы вее 
условия, положение в корне изме
нилось. Уже в первый день работы 
в среднем на одну жатку выработ
ка по колхозу составила 19,5 гекта
ра, на второй день — 24- Я за 
12 часов работы 20 сентября ско
сил 30 гектаров, а с начала убор
ки —  460 гектаров. Машинист 
Бронников убрал в тот день 25 гек. 
таров. Нет сомнения, что в последу, 
ющие дни высокую п1^оизводитель- 
ность труда покажут и другие ма
шинисты лафетных жаток.

Колхоз уже сейчас имеет все воз
можности самое позднее к 25 сен
тября закончить косовицу хлебов.

Как только валки подсохнут, бу
дут включены в работу три подбор, 
шика. Сейчас один комбайн исполь
зуется /на обкашивании массивов, 
второй, будучи переоборудован, то
же косит раздельно, третий подби
рает. На транспортировке лафетных 
жаток у нас работают тракторы 
«Беларусь» и ДТ-54.

Раздельный способ уборки —  
прогрессивный способ. В это сейчас 
верят уже все. И тот, кто в первые 
дни уборки сдерживал раздельную 
косовицу, допустил большую ошиб
ку, а мы выиграли.

С. КРБ1ЛОВ. 
машинист лафетной жатки 

Галкинской МТС.

☆  ☆  ☆

отляч[илшсх» ж бштже з а  з:леб
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Машинист лафетной зкат^и комбайнер Ключевской МТС т. Юрков скосил с начала уборки 
508 гектаров зерновых. 406 гекх аров скосил комбайнер лафетной жатки Ключевской МТС т. Собя
нин. Шофер Бакчарской автороты т. Дятлов вывез за 10 дней на расстоянии 53 километров более 
100 тони хлеба.

На снимке: комбайнеры тт. Юрков и Собянин, шофер т. Дятлов.
I ■ ’f-... фото А. Кузина.

СЛОВО ШОФЕРА
Среди колхозов района, досрочно 

завершивших расчет по натуропла
те и продаже зерна государству, 
значится и колхоз имени Буденного, 
Семеновского сельсовета. Приятно и 
радостно знать, что в этом есть и 
твоя доля труда.

Я, шофер Бакч?^рской автороты, 
работаю в этом районе первый год. 
До этого я жил на Кубани. Узнав о 
том, что в Сибири нужны люди для 
освоения новых земель, вместе с 
семьей в декабре прошлого года при
ехал в Бакчарский район. Зимой и 
весной работал на бензовозе, а ког
да пришла уборка, стал возить 
хлеб.

Хлебозаготовки —  очень важный 
момент в хозяйственной жизни каж. 
дого сельского района. Причем, ус
пех их зависит не только от рабо
ты ' комбайнеров и сушильщиков, но 
и нас, шоферов. Хорошо будут ра
ботать наши машины, и хлебосдача 
пойдет быстрее.

Перед уборкой тщательно прове
рил свою машину. Чтобы не допу
стить потерь зерна, отремонтировал 
кузов. Все было надежно. Поэтому,

отправляясь на вывозку зерна в 
колхоз имени Буденного, я  был уве
рен, что машина не подведет меня, 
а я  —  колхоз.

И вот хлеб пошел сплошным по
током. От дер. Панычево до Усть- 
Галки 53 километра. По заданию я 
должен был делать в день три рей
са, а я делал четыре и даже пять. 
И так в течение 10 дней. За это 
время я  вывез более 100 тонн хле
ба. Вместе со мной в колхозе рабо
тали шоферы нашей автороты братья 
Биндерис, Манаков и Еоцылов. Они 
тоже, не считаясь со временем, во
зили хлеб днем и ночью. Государ
ство получило еще несколько сот 
тонн отличного сибирского хлеба.

За весь период хлебосдачи наши 
машины работали без поломок. Мы 
не имели ни одного замечания пра
вления колхоза.

Хорошо работали и' другие шофе
ры нашей автороты в других кол
хозах тт. Баталов. Ломакин, Сер
бин, Ракин и другие.

И. ДЯТЛОВ,
шофер Бакчарской автороты.
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На подработке зерна на сушилке в колхозе имени Ленина ра
ботают колхозшшы А. Гепргисова и М. Яковлева. Они ежедневно 
выполняют дневную норму на 120 процентов. За последнее время 
нми подработано 100 тоне зерна.

На снимке: подработка зерна в колхозе вмени Ленива.

На колхозной 
сушилке

Наш колхоз к 20 сентября пере
выполнил свое обязательство по 
сдаче хлеба государству. В этом 
большая заслуга и работников су
шильного хозяйства колхоза.

В нынешнем году зерно просуши
валось на сушилках «Кузбасс» и 
«Колхозница». Весь процесс цушки 
на них механизирован. Приспособи
ли для сушки зерна мы также но
вую шестнадцатикамерную льносу
шилку.

Все агрегаты с начала сезона ра
ботают бесперебойно. В сутки мы 
высушиваем по 50 тонн зерна. Хо
рошо работали на сушилках 
ttj Яковлев, Монастырева, Песте- 
хин, Мныш и Чумак. На 120 и 
больше процентов вьшопняла норму 
на очистке зерна молодая колхозни
ца Аня Георгисова.

Достойны похвалы шофер Богда
нов и грузчик Соколов. Работая на 
отвозке зерна в пункты «Заготзер- 
но» в с. Вакчар и пое. Усть-Галка, 
они вывозили по 28— 30 тонн хле
ба в день. Трехтонная автомашина 
грузилась 15— 20 минут. Дневные 
задания тт. Богданов и Соколов 
выполняют от 200 до 250 процен
тов.

Нужно сказать и о недостатках. 
Дело в том, что на сушилке велика 
текучесть работников. В пересмену 
из-за отсутствия людей приходится 
на час— полтора очистку зерна при
останавливать. Этот недостаток на
до исправить, так как сушить хле
ба нам еще нужно много.

И. СТАРОСТИН, 
заведующий сушилками колхоза 

имени Ленина,

В борьбе» за выполнение принятых обязательств
В текущем году трудящиеся Бак

чарского района приняли на себя 
высокие обязательства по увеличе
нию производства мяса, молока и 
масла. Мы ясно представляли себе, 
что для выполнения их потребуется 
обеспечить скот кормами, полностью 
убрать в кратчайший срок выра
щенный урожай.

Райком КПСС, первичные партий
ные организации, сельские Советы 
и правления колхозов использовали 
политический и трудовой подъем 
трудящихся района, вызванный под
готовкой к 40-й годовщине Октября 
и организовали колхозников и меха
низаторов на быстрейшее проведе
ние уборки урожая. Большая по
мощь району была оказана со сторо
ны государства. Машинно-трактор
ные станции получили много трак
торов, комбайнов, лафетных жаток 
и другой техники.

Серьезное внимание было обраще
но на то, чтобы организовать про
ведение уборки раздельным спосо- 
бо.м. Среди механизаторов и колхоз
ников, занятых на уборке урожая и 
хлебозаготовках, развернулось ши
рокое социалисгическое соревнова
ние. Для проведения политической 
работы среди тружеников полей в 
колхозы были посланы организато
ры райкома партии.

Вее это дало свои результаты. 
Уже вскоре после начала косовицы 
яровых машинист лафетной жатки 
коммунист, член райкома КПСС тов. 
Юрков, работающий в колхозе име
ни Калинина, довел дневную выра
ботку до 46 гектаров. В начале сен
тября машинист тов. Кобелев, ра
ботающий в колхозе имени Буденно
го, скосил 50 гектаров. Высокую 
выработку давали также машинисты

Собянин, Мясников и другие. По 
18— 24 гектара валков подбирают 
комбайнеры Каур, Череватый, Ми
щенко и другие.

К 20 сентября на лафетную жат
ку в районе скошено 340 гектаров. 
Если в прошлом году раздельным 
способом было убрано немногим 
больше 20 процентов зерна, то в 
текущем —  почти 60 процентов. 
Косьба на свал продолжается и сей
час. В ряде коДхозов Текинской и 
Ключевской МТС для этой цели пе
реоборудовали прицепные комбайны. 
На таких комбайнах комбайнеры 
Мищенко и Леоненко, работающие в 
колхозе имени Жданова, ежедневно 
скашивают по 15— 18 гектаров.

И вее же в некоторых колхозах 
производительность лафетных жаток 
остается очень низкой. Это за
ставило искать новые формы и ме
тоды их использования. По рекомен- 
дапии бюро райкома партии был 
применен групповой метод использо
вания лафетов. Это уже сразу дало 
положительные результаты. Напри
мер, четыре лафетных жатки, ра
ботающие разрозненно в колхозах 
имени Хрущева, имени Микояна, 
имени Жданова и имени Ворошило
ва, на протяжении десяти дней да
вали выработку в среднем по 11,3 
гектара на жатку в сутки. Доста
точно было свезти их в один кол
хоз, организовать между машини
стами соревнование, поставить во 
главе этой группы политорганизато- 
ра в механика МТС, как они за 
первые же двое суток дали выра
ботку по 19,5 гектара на жатку. В 
последующие дни производитель
ность жаток в этой группе возросла 
еще больше.

Более успешное, чем в прошлом 
году, проведение уборки урожая да
ло возможность району 20 сентября, 
на 5 дней раньше, чем в прошлом 
году, выполнить обязательства по 
сдаче и продаже хлеба государству. 
Колхозы района засыпали в госу
дарственные закрома 363 тысячи 
пудов хлеба. 15 сентября первым 
в районе выполнил план хлебозаго
товок колхоз имени Ворошилова 
(председатель тов. Казанцев А. К., 
секретарь партийной . организации 
тов. Кудинов Д. Я.). Этот колхоз 
сдал и продал государству 34.660 
пудов, в том числе сверх плана 
4.160 пудов хлеба;

49,617 пудов сдал хлеба государ
ству колхоз имени Буденного (пред
седатель тов. Загребин, секретарь 
партийной организации тов. Бессо
нов). Успешно справились с выпол
нением плана хлебозаготовок колхо
зы зоны Галкинской МТС, колхозы 
«Заря», «Сибиряк» зоны Ключев
ской МТС.

Хлебозаготовки в районе продол
жаются.

Нужно отметить, что в текущем 
году на хлебозаготовках более орга-;, 
низованно работали автомашины 
колхозов и автохозяйства.

Готовясь К уборке урожая и хле
бозаготовкам, колхозы района в те
кущем году значительно расширили 
сушильное хозяйство. Во многих 
колхозах работает по три —  четыре 
сушилки. В организации беспере-^ 
войной работы сушилок большую 
помощь колхозам оказал районный 
партийный актив. Тт. Симонов в 
колхозе имени Жданова. Сафонов в

колхозе имени Ленина и многие 
другие сумели так организовать ра
боту людей, что почти все зерно, 
поступающее от комбайнов, просу
шивалось без задержки.

Серьезную роль в досрочном за
вершении плана хлебозаготовок сы
грали глубинные пункты. Они были 
открыты в каждом колхозе.

Однако в своей работе мы имеем 
много серьезных недостатков.

В колхозах «Победа социализма», 
имени Хрущева и многих других 
уборка ведется с большими потеря
ми. В колхозе имени Хрущева поля 
для лафетной уборки заранее не го
товились, и на первом круге хлеб 
мялся, впоследствии не подбирался.

Во многих колхозах района все 
еще не вытереблен лея. Всего в рай
оне стоит на корню около 200 гек
таров. Необходимо признать, что в 
текущем году райком КПСС и райис
полком, партийные организации, 
МТС и правления колхозов ослабили 
внимание к уборке, обмолоту и об
работке льна. Плохо организована 
уборка картофеля.

Задача нашей районной партий
ной организации, всех партийных, 
советских и хозяйственных работ
ников состоит в том, чтобы быстрее 
исправить эти недостатки, в тече
ние ближайших 5 дней закончить 
уборку всего урожая зерновых, тех
нических культур и картофеля, 
подобрать и заскирдовать всю соло
му.

Машинно-тракторные станции, 
партийные организации и правле
ния колхозов должны сейчас уси
лить внимание щ s  вспашке зяби,

чтобы напахать ее под весь яровой 
клин 1958 года.

Райком партии и райисполком, 
первичные партийные организации 
и сельские Советы, руководители 
МТС и колхозов ясно представляют 
себе, что у нас впереди еще много 
нерешенных задач. Нам необходимо 
в течение ближайших 10— 15 дней 
поднять целинных земель около од
ной тысячи гектаров. И сейчас 
часть тракторов и лучших тракто
ристов переключается на эту рабо
ту.

Нам необходимо в кратчайшие 
сроки засыпать около 45 тысяч 
центнеров семян зернобобовых 
культур, подготовить семена кар
тофеля с учетом увеличения посева 
этой культуры в 1958 году не ме
нее чем в два раза.

Колхозные партийные организа
ции и правления колхозов работают 
сейчас над тем, чтобы без опозда
ния поставить скот на стойловое 
содержание, хорошо подготовить все 
скотопомещения к зиме, принимаем 
меры к тому, чтобы к 40-й годов
щине Октября выполнить план за
готовок продуктов животноводства.

Коммунисты районной партийной 
организации, вее трудящиеся райо
на сделают все необходимое и добь
ются безусловного выполнения при
нятых обязательств, достойно встре
тят сорокалетие Великого Октября.

А. МОНГОЛИН,
секретарь Бакчарского райкома 

КПСС.

ИА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Ускорить подготовку 
лесозаготовительной техники 

к зиме
За последние месяцы комбинат

«Томлес» улучшил работу и пере
выполнил восьмимесячный план ле
созаготовок. В сентябре большин
ство леспромхозов работает высоки
ми темпами, поэтому комбинат эа 
20 дней сентября заготовил и вы
вез 270 тысяч кубометров леса. Это
73,8 процента месячного плана.

На 20 сентября 1957 года лесо
заготовительные предприятия ком
бината «Томлес» по выполнению 
месячного плана вывозки древеси
ны (в процентах к плану) занима
ют следующие места:

1 Еалтайский 109,0
2 Парбигский 101,7
3 Еолпашевский 92,2
4 Молчановский 85,9
5 Ергайский 84,9
6 Томский 83,0
7 Тегульдетский ‘ , 80,8
8 Аргат-Юльский 79,5
9 Красноярский 78,6

10 Асиновский 76,5
11 Чаинский 76,4
12 ЛайсЕий 74,5
13 ПышЕино-Троицкий 72,9
14 Нибегинский 72,0
15 Еаргасокекий 69,3
16 Тимирязевский 69,3
17 Средне-Чулымский 68,5
18 Зырянский 68,0
19 Парабельский 66,9
20 Берегаевский 65,0
21 Еуяновекий 65,0
22 Уткинский 61,5
23 Бакчарский 27,0
В осенне-зимний период 1957—

1958 годов на лесозаготовках бу
дет работать много техники: паро
возов, мотовозов, автомобилей, элек
тростанций, тракторов ТДТ-40 и 
С-80, трелевочных лебедок, бензо
моторных и электрических ' пил, 
сучкорезок и т. д. Важно вовремя 
подготовить эту технику к работе в 
зимних условиях.

Следует своевременно завезти 
водным транспортом на места рабо
ты горючее и смазочные материалы, 
чтобы не отвлекать зимой транспорт 
на эти цели. Для высокопроизводи
тельного использования машин и 
механизмов нужно постррить много 
утепленных пунктов профилактиче
ского ухода за техникой, отремон
тировать ее, подготовить квалифи
цированные механизаторские кадры.

Проверка хода подготовки машин 
и механизмов для работы в осенне- 
зимний период прказывает, что 
большинство леспромхозов недооце
нивает этот важный участок рабо
ты и медлит е ремонтом техники.

Асиновские центральные ремонт
но-механические мастерские затяну, 
ли ремонт тракторов ТДТ-40, элек
трических и бензомоторных пил.

сучкорезок. Качество реееюА
остается низким.

Много машин и механизмов дол
жно быть отремонтировано в ман 
стерских леспромхозов, но руководи, 
тели и главные механики некото
рых предприятий, надеясь на цент
ральные ремонтно-механические ма^ 
стерские и на новую технику, пло
хо организуют ремонт в своих ма
стерских. На 1 сентября отремон
тированы половина автомашин^ 
меньше половины трелевочных 
тракторов, 40 процентов бульдозе
ров, 78 тракторов С-80 из 122 не 
плану.

Плохо организован средний ре
монт, например, в Бакчарской лес
промхозе (директор тов. Верхорубов, 
главный механик тов. Левый). Не
смотря на то, что на Захаровском 
лесопункте в летнее время лес не 
вывозится, из 12 автомашин отре
монтированы только 4. Из 15 тре
левочных тракторов, подлежащих 
среднему ремонту, отремонтирован 
один; тракторы С-80 еще не ремон
тировались. Плохо организован 
средний ремонт техники в Чаин- 
ском, Каргасокском, Колпашевском, 
Парабельском и других леспромхо
зах.

Нужно изменить отношение в ре
монту техники. Многое зависит от 
ыеханиковгяеспромхозов и рабочих- 
ремонтников. В оставшееся время 
они должны поработать особенно 
напряженно. Комбинат «Томлес»' 
обязан помочь обеспечить леспром
хозы запчастями и техническими 
материалами, необходимыми для 
проведения ремонта.

Нормальная работа машин и ме
ханизмов зависит от условий, в ко. 
торых они содержатся и работают. 
Однако во многих леспромхозах 
плохо ведется строительство утеп
ленных пунктов для профилактиче
ского ухода за машинами в лесу. 
На 1 сентября построено только 
7 пунктов из 72 по плану.

Главное условие успешной рабо
ты техники —  хорошо подготовлен
ные механизаторские кадры. Позто. 
му хозяйственные руководители, 
партийные организации, заместите
ли директоров леспромхозов по кад- 
рам должны повседневно заботиться 
о механизаторах, повышать их ква
лификацию. создавать им все усло
вия для высокопроизводительного 
труда, улучшать жилищно-бытовые 
условия.

Судьбу лесозаготовок решают тех
ника, механизаторские кадры. За
дача лесозаготовительных предприя
тий в настоящее время —  подгото
вить людей и технику для работы 
в зимних условиях.

С В О Д К А

о  в ы п о л н е н и и  п л а н а  м е х а н и з и р о в а н н ы х  р а б о т ,  
к о м б а й н о в о й  у б о р к и  и в с п а ш к и  з я б и  п о  М Т С , 
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(в процентах к плану)

Наименование
МТС

Общий
объем

неханиз.
работ

Комбай
новая
уборка

Вспашка
зяби

1 Вороновсьая 89,4 100,7
2 Ювалинская 89,2 85,7
3 Уртамская 87,8 76,1
4 Митрофановская 86.2 64,9
5 Томская 95,6 55,6
6 Чилийская 82,0 86,9
7 Крыловская ЛМС 87.1 —
8 Чердатская 73.6 67,9
9 Молчановская 95,5 56,6

10 Гынгазовс'саг 82,4 67,1
11 Асиновская 83,8 ' 61,5
12 Пышкииская 77,4 69,2
13 |^омышевска» 8Э,9 55,8
14 Поросинская 78,9 73,9
15 Баткатская 82.7 74,5
19 Рыбаловская 82,9 65,8
17 Рождественская 82,5 60,6
18 Петропавловская 91,7 38,3
19 Галкинская 68,4 59,2
20 Высокоярская 66,7 55,8
21 Турунтаевская 74.8 60.0
22 Туганская 82.1 34.4
23 Ключевская 66.4 47,4
24 Сергеевская 6iS,3 59,9
25 Коломинскаа 79,6 49,626 . Тунгусовская 67,6 55,927 Гусевская 80,3 53,528 Корниловская 76;i 51,1
29 Чаинская 66,0 47,230 Зырянская 64,0 60,931 Пудинская 63,3 31,1
32 Кривошеинская 6 8 4 43,933 Чажемтовская 62,4 40 734 Парбигская 58,0 43 ,’835 Светл.--нская 59,9 46,536 Стярицынская 51,5 53,737 Красноярская 54 6 27,238 Царабельская 47.1 35,2

57.7
47.5
46.6
49,2
49.4
44.6

58.8
76.0
43.9
43.1
46.7
52.5
41.1
26.4
27.9
30.7
36.2
36.5
37.7
29.6
39.1
41,5
33.7
30.1
31.8
21.3
25.1
35.3
22.9
43.7
24.3
32.3
28.2
24.8
18.8
37,8

8.8

Гастроли Новосибирского театра 
закончились

в  субботу, 21 сентября большим 
концертом в Томске закончились 
гастроли Новосибирского государст
венного театра оперы н балета. В 
заключительном концерте приняли 
участие ведущие мастера и солисты 
театра.

в  течение месяца театр дал

35 спектаклей, показав 10 опер.
Театр дал три спектакля по те

левидению и несколько концертов. 
Артисты театра выезжали с концер
тами на предприятия г. Томска.

Гастроли Новосибирской оперы 
прошли в Томске с большим успе
хом.

НовЫе кинофилЬмЫ
в  октябре на экранах кинотеат; 

ров и клубов Томска и области будет 
проходить фестиваль новых кино
фильмов, посвященный 40-летию 
Великой Октябрьской социалисти

ческой революции, в  него войдут; 
фильмы: «Шторм», «Семья Ульяно
вых», «Комиссар шахты», «Рож
денные бурей» и другие.

•>
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Рука о б  руку с С овнархозом

Томские большевики разрывают 
организационные связи 

с меньшевиками
в  дни Февральской бурнсуаз- 

но-демократической револю
ции, когда большевики вышли 
из подполья и перешли на ле
гальное положение, в Томске, 
как и в других городах Сиби
ри, была создана объединенная 
социал-демократическая орга
низация. В нее входили 
большевики и меньшевики. Это 
наложило отпечаток на всю ра
боту организации, затруднило 
и ослабило деятельность боль
шевиков по разоблачению по
литики Временного правитель
ства, соглашательства меньше
виков и эсеров с буржуазией, 
по мобилизации масс на социа
листическую революцию.

С первых же дней создания 
организации в ней разверну
лась острая и упорная борьба 
большевиков с меньшевиками, 
ибо их взгляды на революцию, 
на пути ее развития были не
примиримы.

Центральный Комитет боль
шевистской партии и лично 
В. И. Ленин в беседах с приез
жавшими в Петроград сибир
скими большевиками, в частно
сти с томскими большевиками 
Н. Н. Яковлевым, М. Алек
сандровым и Г. Соболевским, 
давали указания о необходимо
сти изгнания меньшевиков из 
партийных организаций и соз
дания самостоятельных бoл̂ •̂ 
шевистских организаций. С 
развитием революции все 
острее поднимали вопрос о 
размежевании с меньшевиками 
последовательные большеви
ки-ленинцы и в самой томской 
социал-демократической орга
низации. \ [

Борьба большевиков с мень
шевиками в Томске, обострив
шаяся с получением Апрель
ских тезисов В. И. Ленина, ле
том 1917 года еще более уси
лилась в связи с нарастанием 
волны революционного движе
ния по всей стране и ростом 
революционных выступлений 
рабочих и солдат в Томске. 
Интересы дальнейшего развер
тывания большевистской рабо
ты в массах настоятельно тре
бовали создания самостоятель
ной большевистской организа
ции.

В этих условиях томские 
большевики в июне 1917 года 
организационно оформили свою 
фракцию. С 4 (17), июня в Том
ске стала издаваться больше
вистская газета <НЗи^ипг,кий 
пябочий». ^ ^ ^

Решительная борьба ооль- 
шевиков за окончательный ор
ганизационный разрыв с мень
шевиками в Томске, как и во 
всей Сибири, развернулась пос
ле исторического VI съезда 
партии, взявшего курс на под
готовку вооруженного восста
ния. Состоявшаяся в августе 
средне-сибирская партийная 
конференция по указанию 
Центрального Комитета партии 
приняла решение об изгнании 
меньшевиков из партийных ор
ганизаций Сибири.

Руководствуясь указаниями 
большевистского ЦК и реше
ниями средне-сибирской пар
тийной конферюнцин. большин
ство томской объединенной со
циал-демократической органи
зации, до тех пор не входив
шей в обязательные организа
ционные отношения ни с ЦК 
(большевиков), ни с организа
ционным комитетом (меньшевй- 
ков-оборонцев), 6 (19) сентябри— 
на общегородском партийном 
собрании постановило вступить 
в состав РСДРП (большевиков) 
и признать все решения пар
тийных съездов и руководя
щих учреждений партии обяза
тельными для всех членов орь 
ганизации. Меньшевики отка
зались признать это решение. 
13 (26) сентября было принято 
решение о создании комиссии 
по ликвидации единой органи
зации и по оформлению орга
низационного разделения с 
меньшевиками.

Вслед за большевиками го
рода Томска решение об орга
низационном разрыве с мень
шевиками приняла и губерн
ская социал-демократическая 
организация. Проходившая в 
Томске губернская партийная 
конференция в своем решении 
от 9 (22) сентября заявила от 
имени всех социал-демократи
ческих партийных организаций 
губернии о присоединении к 
ЦК большевиков__

Авторитет и влияние том
ских большевиков среди трудя
щихся масс, усилившиеся в 
период борьбы с корниловщи
ной, еще более возросли после 
создания самостоятельной
большевистской организации и 
организационного разрыва с 
меньшевиками. В середине сен
тября в результате перевыбо
ров большевики получили 
большинство мест в Томском 
Совете’ рабочих депутатов. В 
конце сентября — начале ок
тября 1917 года произошло 
объединение Советов рабочих 
и солдатских депутатов. Том
ский объединенный Совет, 
председателем которого стал 
большевик Н. Н. Яковлев, за
явил о своем недоверии бур
жуазному Временному прави
тельству и высказал требова
ние скорейшего созыва съезда 
Советов и перехода власти к 
Советам.

Под руководством Централь
ного Комитета большевистской 
партии, с помощью сибирского 
руководящего партийного цент
ра — Средне-Сибирского рай
онного бюро ЦК РСДРП(б) 
Томская большевистская пар- • 
тийная организация в канун 
октябрьского вооруженного 
восстания проводила широкую 
работу по созданию рабочих 
вооруженных отрядов, подни
мая широкие слои рабочих, 
солдат и крестьян на социали
стическую революцию, готовя 
их к решительным боям с бур
жуазией.

В. СОЛОВЬЕВА.

В Томском горисполкоме

О  п р о в е д е я ш и  ллесячяш хл  
н о  бл я гоу ст р оА ет ву  г о р о д а

в  целях успешного завершения 
работ по ^благоустройству s  празд
нику 40-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции исполнительный комитет 
Томского городского Совета депута
тов трудящихся решил провести с 
25 сентября по 25 октября месяч
ник по благоустройству.

Горисполком обязал руководите
лей предприятий, организаций, уч
реждений и учебных заведений вы
полнить полностью план благоуст
ройства на 1957 год, призвал депу
татов городского и районных Сове
тов н всех трудящихся к активно
му участию в работах по благоуст
ройству города.

Третий месяц промышленность и 
стройки страны управдяются Сове
тами народного хозяйства. Но и 
этот короткий срок дает полное ос
нование говорить о преимуществах 
новой системы управления.

Многие назревшие вопросы реша
ются сейчас на месте. Если рань
ше, до образования Совнархоза, 
нужно было изменить что-нибудь в 
структуре штатов или в программе 
завода, требовалось много времени. 
В большинстве случаев на решение 
уходили месяцы, отрывались от про
изводства квалифицированные ра
ботники, которые ездили в команди
ровки в Министерство и Главки. 
Сейчас для этого достаточно не
скольких часов, а порой даже теле
фонного разговора.

Тесная связь работников пред
приятий с управлениями Совнархо
за позволит успешно решать пер
спективные вопросы, развить ко
операцию внутри экономического 
района. Уже решен вопрос о 'снаб
жении заводов области цветным 
литьем. Для этого отроится на со
седнем заводе литейный цех, там 
будет сосредоточено лучшее обору
дование.

На трех заводах Томского эконо
мического района есть высокопроиз
водительные машины для литья под 
давлением. Поэтому намечено сосре
доточить все машины в одном круп
ном цехе. Это сократит обслуживаю
щий аппарат, упростит разработку 
конструкций, технологии и изго
товления пресс-форм для машин. 
Возрастет производительность тРУДа.

■ Предполагается передача элек
трических машин, выпускаемых на
шим заводом, на соседний специа
лизированный завод «Сибэлектро- 
мотор». Сейчас наш завод изготов
ляет электромоторы в небольших 
количествах. Выпуск их обходится 
в три раза дороже, чем на заводе с 
крупносерийным, поточным произ
водством, оснащенным современным 
оборудованием.

Совнархозом решец вопрос о 
централизованном изготовлении тар
ной дощечки для всего эковдмиче- 
ского района в специализированном 
цехе.

Недавно Совнархоз закончил со
ставление планов на 1958 год. Пла
ны разрабатывались с помощью 
квалифицированных инженерно-тех
нических работников предприятий 
области. Они более реальны, так 
как составлены с учетом возможно
стей, имеющихся не только на от
дельных предприятиях, но и во 
всем экономическом районе в целом.

Совнархоз наметил перспективы 
капитального строительства в 1958 
году. В частности, по нашему заво
ду предполагается сократить коли
чество объектов для того, чтобы бы
стрее закончить начатые. Значи
тельно улучшилась кооперация меж
ду отдельными строительными ор
ганизациями района. Наш завод, 
например, получает из Томского эко
номического района бетонные изде
лия. До образования Совнархоза мы 
сами добывали в незначительных 
количествах местные строительные 
материалы: гравий, песок, щебень. 
Сейчас мы получаем эти материалы 
с карьеров треста М? 97. Они меха
низированы, расположены рядом с 
нашей стройкой. Строительные ма
териалы обходятся сейчас значи
тельно дешевле.

Помогает Совнархоз нашему заво
ду и в материально-техническом 
снабжении. Нередко он перераспре
деляет имеющиеся на заводах эко
номического района сырье и мате
риалы. Раньше наш завод часто 
простаивал из-за отсутствия ферро
магнитной стали. При существовав
ших ведомственных барьерах полу
чить материалы на других заводах 
области было очень трудно. Одна 
переписка с Министерством и Глав
ком продолжалась недели. Благодаря 
оперативному вмешательству Совета 
народного хозяйства нашему заводу 
была выделена ферромагнитная 
сталь с завода «Сибэлектромотор» и 
мы стали работать без перебоев.

Занимается Совнархоз и перерас
пределением оборудования. С наше
го завода, например, передаются со
седнему заводу две машины литья 
под давлением. А с этого завода нам 
был дан бесцентровошлифовальный 
станок. Также оперативно решаются 
вопросы с распределением инстру
мента, оснастки, чертежей и т. п.

Небольшой Томский весовой завод 
не имеет технических работников 
для подготовки документации на из
готовление новых, более соверпген- 
ных весов. Совет народного хозщст- 
ва поручил нашему конструктор
скому бюро оказать весовому заво
ду техническую помощь.

Но не все еще хорошо в нашей 
работе. По моему личному мнению, 
в отдельных экономических районах 
страны создалась некоторая бескон
трольность за своевременной постав
кой материалов и комплектующего 
оборудования. Так, например. Челя
бинский Ск)внархоз в июле и
августе недогрузил для нашего
завода двухмесячный запас калибро
ванной стали и, несмотря на целый

ряд мер, какие приняыал - Томский 
Совнархоз и снабженцы нашего за
вода, эта сталь до сих пор не полу
чена. Кемеровский Совнархоз не 
отгрузил с Кузнецкого металлур
гического комбината прокат. К 
слову сказать, этот прокат идет 
на производство машин, используе
мых на предприятиях Кузбасса.

По приказу бывшего Министра 
угольной промышленности тов. За- 
демидко, ныне председателя Кеме
ровского Совнархоза, наш завод 
должен получать кирпич с Про- 
копьевских кирпичных заводов. 
Однако за последние три месяца мы 
недополучили 250.000 штук кир
пича. Это задерживает окончание 
строительства крупнейшего цеха 
для выпуска угольных машин.

Свердловский Совнархоз не от
гружает с Первоуральского за
вода трубы. Ново-Тагильский метал
лургический комбинат этого же 
Совнархоза в августе не отгрузил 
62 тонны доменного ферросилиция. 
Совнархоз Бурято-Монголии не вы
полняет обязательств по отгрузке 
цемента с Тимлюйского цементного 
завода.

Из-за несвоевременной отгрузки 
материалов и комплектующего обо
рудования нам приходится часто 
перестраивать производство, заме
нять профили и материалы, поло
женные по технологии, другими. 
Это приводит К значительным поте
рям материалов, идущих в стружку, 
повышается стоимость изделий, за
держивается их выпуск.

По моему мнению. Томский Совет 
народного хозяйства недостаточно 
хорошо связан с Советами народно
го хозяйства других экономических 
районов. Нужно усилить контроль 
за своевременными поставками мате
риалов и комплектующего оборудо
вания. При этом желательно знать 
к началу месяца, будет ли по
ставлен тот или иной материал. 
Это позволит правильно планиро
вать запуск в производство тех или 
иных машин.

Коллектив Томского электромеха
нического завода трудится сейчас 
рука об руку с Совнархозом. При
ближение руководства к производст
ву дает хорошие результаты. ,Мы 
уверены, что за первыми шагами 
работников Совета народного хозяй
ства последуют другие, направлен
ные на быстрое развитие экономики 
Томской области.

Е,^ПАТ0ЧНИН,
директор Томского электроиехаии- 

ческого завода.
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Г о с т я  я з  С п е р я л о т с к а
На днях на Томский подшипни

ковый завод из Свердловска прибы
ла делегация с родственного завода, «Я ^
Дружба между ними началась дав- 
но. В начале прошлого года томичи 
направили в Свердловск свою деле
гацию с предложением заключить 
договор на соревнование. На общем 
собрании представители двух заво
дов своими подписями скрепили об
щий договор.

Оба коллектива с интересом еле-
ДИЛИ за ходом соревнования, обме- { ^
нивались опытом.

В шлифовальном цехе томского | 
завода внедряется автокомпенсатор- 
ный станок конструкции свердлов
чан. Эго даст значительное умень
шение брака. В полуавтоматном це
хе изготавливаются и внедряются 
диафрагменные зажимы на станки 
МТ-30, что улучшит работу стан
ков.

Сейчас делегация Свердловского 
завода знакомится с работой цехов 
томского завода. И. В. Еарпенко, за
меститель начальника кузнечного 
цеха свердловского завода, говорит:

—  Мне очень понравилось у том. 
ских кузнецов использование кон

цов металла при помощи привари
вания конца К штанге. Это дает 
большую экономию металла. Кроме 
того, здесь перекатывают концы на 
другой профиль металла. Внедрено 
у вас хорошее рационализаторское 
предложение —  ножницы для резки 
металла. Все это мы постараемся 
позаимствовать.

Гости посетили памятные места 
Томска, съездили за город посмот
реть заводские детские здравницы.

По итогам восьми месяцев у
свердловчан лучше показатели, чем 
у томичей. Оба коллектива намети
ли пути для улучшения борьбы за 
выполнение плана, за достойную 
встречу 40-й годовщины Великого 
Октября.

На снимке: свердловчане в куз
нечном цехе.

Д. ГРОЙСМАН,
редактор газеты «Подшипник».

Фото Ф. Хитриневича.
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На снимке: лучшие работницы завода резиновой обуви Ольга 
Родина и Вера Гатима В дни предоктябрьского социалистического 
соревнования они систематически выполняют сменные задания на 
170—180 процентов. Фото К. Багаевой.

Долг народного избраннина
Избирательный округ депутата 

городского Совета Зинаиды Федо
ровны Верещагиной, работницы за
вода «Томкабель», находится на ок
раине Томска. Здесь нет асфальто
вых тротуаров, мощеных дорог, 
пышных зеленых скверов. Улйцы и 
переулки, где живут избиратели 
тов. Верещагиной, еще плохо благо
устроены. Вот почему много вни
мания обращает Зинаида Федоровна 
в первую очередь на организацию 
работ по благоустройству округа.

Депутат Верещагина хорошо зна
ет своих избирателей, часто с ними 
встречается, советуется. Ранней 
весной она провела несколько бесед 
о санитарной очистке усадеб, по 
озеленению дворов и улиц. Летом 
занималась организацией работ по 
благоустройству.

Однажды жители Военного пе
реулка обратились к Зинаиде Федо
ровне с просьбой помочь наладить 
им электроосвещение. Их усадьбы 
кустарным способом были подклю
чены к электросети соседних улиц. 
Тов. Верещагина обратилась с этой 
просьбой в горэлектросети. Вскоре 
ей ответили, что электролиния по 
Военному переулку проведена. Об
радованная пошла депутат к своим 
избирателям. Но оказалось, что ра
дость была преждевременной. В дей
ствительности, никаких работ там 
не производилось и все ост;авалось 
по-прежнему. Эта неудача не обес
куражила депутата. С присущей ей 
настойчивостью она добилась от ру
ководителей горэлектросети, чтобы 
они выполнили свое обещание.

—  Несколько раз пришлось там 
побывать, —  "рассказывает Зинаи
да Федоровна. —  Вместе с техни
ком на место ходили, потом следи
ла, чтобы быстрее столбы привезли, 
вкопали их. натянули провода.

Много забот у Зинаиды Федоров
ны. Постоянно следила, чтобы про- 
грейдировали Ново-Еиевскую улицу, 
а вот загравировать ее оказалось 
сложнее. Руководители областной 
конторы «Главвторчермета», кото
рые по решению горисполкома обя
заны были загравировать Ново- 
Еиевскую улицу, безответственно 
отнеслись к порученному делу. Тов. 
Верещагина обратилась в Вокзаль
ный райисполком, который потребо
вал от руководителей конторы не
медленного выполнения работ по 
благоустройству.

Большое внимание вопросам бла
гоустройства в своем округе уде
ляет и депутат Николай Николаевич 
Гринкевич —  рабочий городского 
ремонтно-строительного треста.

Побеседовав со своими избирате
лями, он договорился с ними прове
сти воскресник. В один из выход
ных дней жители Пионерского пе
реулка вышли на воскресник цр 
очистке усадеб и озеленению.

Депутат городского Совета пен
сионер Еарп Артемьевич Жестиков 
оказывает избирателям помощь в 
разрешении различных вопросов.

—  Обратился ко мне однажды 
инвалид Отечественной войны тов. 
Волдайцев, —  рассказывает, Еарп 
Артемьевич, —  печь у него разва
лилась. Для ремонта кирпич ему 
выделили, а привезти не на чем. 
Вот и встала передо мной задача: 
как помочь избирателю? Недалеко 
от моего округа находится сельско
хозяйственный техникум. Решил я 
сходить к директору, попросил ма
шину. Он сначала отказал, машина 
у него была действительно занята. 
Но я рассказал, что очень нужно 
помочь человеку. Убедил. Еирпич 
тов. Волдайцеву привезли.

Частыми гостями у своих избира
телей бывают рабочий завода рези
новой обуви В. Л. Лавров, препода
ватель инженерно-строительного ин
ститута 3. А. Плясова, инженер за
вода «Томкабель» Н. В. Томилова, 
рабочий подшипникового завода 
П. Г. Шифрук, доцент госунивер- 
ситета Т. П. С1лавнинз и многие 
другие депутаты городского Совета.

На самые различные темы прово
дят они беседы, помогают практиче
ски решать большие и маленькие, 

но все одинаково нужные вопросы. 
Депутат тов. Плясова помогла сво
им избирателям приобрести .‘.ажен- 
цы молодых деревьев. Тов. Лавров 
многое сделал в своем округе по 
упорядочению снабжения водой на
селения, тов. Спирин помог студен
там политехнического института по
лучить путевки в дом отдыха, де
путаты тт. Жестиков, Павлов, Ве- 
регащина и другие провели с изби
рателями беседы о проекте Закона 
об усилении борьбы о антиобщест
венными, паразитическими элемен
тами.

В конце сентября и в октябре 
депутаты городского Совета будут 
отчитываться перед своими избира
телями о проделанной работе. Мно
гим из них есть о чем рассказать. 
Но есть и такие, которые за все 
время с момента выборов ни разу 
не побывали у избирателей, не ра
ботают в постоянных комиссиях. К 
таким следует отнести депутатов 
тт. Гуменник, Тылову, Слезко и не
которых других.

Депутату городского Совета, на
чальнику отдела кадров Томской ка
рандашной фабрики тов. Титомир 
депутаты оказали высокое доверие ,̂ 
избрав ее секретарем постоянной 
бюджетной комиссии. Но тов. Тито
мир недобросовестно относится к 
своим депутатским обязанностям, 
она ни разу не была на заседаниях 
комиссии, не ведет активной работы 
со своими избирателями.

Депутат обязан постоянно чувст
вовать высокую ответственность пе
ред избирателями, знать их нужды 
и запросы, мобилизовать трудящих
ся на активное участие в решений 
задач хозяйственного и культурного 
строительства.

В. ГЕРМАНОВИЧ,
секретарь Томского горисполкома.

7 - я беседа о развитии 
советсной науки

Борьба ученых 
с болезнями 

легких
Член-корреспондент 

Академии медицинских 
наук СССР профессор 

Д . Д . ЯБЛОКОВ

За годы Советской власти совет
ское здравоохранение добилось боль
ших успехов. Значительный вклад 
в борьбу с заболеваниями, за здо
ровье человека внесли советские 
ученые-медики. Большие дости
жения, в частности, достигнуты и 
в области предупреждения и лече
ния болезней легких.

Длительное время медицинская 
наука не имела радикальных 
эффективных методов лечения вос
паления легких (пневмония). 
Смертность больных была довольно 
высокой, особенно в старческом 
возрасте. В 1937 году советскими 
химиками Постовским и Голдыревым 
в Свердловске впервые в мире бы
ли синтезированы новые, весьма 
активные препараты для лечения 
пневмонии —  сульфидин и сульфа- 
тиазол. Следует указать, что в за
рубежной литературе приоритет 
получения сульфидина незаслужен
но приписывают Эвансу и Фи- 
липпсу, сотрудникам английской 
фирмы «Май и Беккер».

Сейчас нашей медицинской про
мышленностью созданы более север-

шенные, чем сульфидин, сульфани
ламидные препараты (норсульфазол, 
метилсульфазин, сульфодимезин, 
этазол и другие). Использование 
этих средств помогло добиться бле
стящих успехов в лечении больных 
воспалением легких. При лечении 
ими состояние больного резко улуч
шается. Снизилось число осложне
ний, смертность упала до 1 про
цента.

Однако у некоторых больных 
пневмонией сульфаниламидные пре
параты не дают успеха вследствие 
того, что у них болезнь вызвана 
сульфаниламидоустойчивыми ми
кробами. В этих случаях успех до
стигается применением антибиоти
ков (пенициллина, стрептомицина, 
биомицина и некоторых других), 
диапазон действия которых на ми
кробов более широк. Антибиотики—  
это выделяемые плесневыми гриб
ками вещества, задерживающие рост 
и развитие микробов. Из антибиоти. 
ков при лечении пневмоний наибо
лее широко применяется пеницил
лин.

Наши советские ученые очень 
многое сделали и делают для того, 
чтобы обогатить медицину наиболее 
ценными, наиболее эффективными 
антибиотиками. Все это в значи
тельной степени расширило возмож
ности успешного лечения различ
ных форм пневмоний и ряда других 
заболеваний.

Другими, часто встречающимися 
являются нагноительные заболева
ния легких (абсцессы). И в этой 
области применение антибиотиков 
открыло новую эру в лечении боль
ных, коренным образом изменив 
течение и исход болезней. Хорошо 
действует при лечении этих заболе
ваний введение в организм антибио
тиков одновременно двумя путя
ми —  внутримышечно и непосред
ственно в бронхо-легочную систему 
в виде аэрозоля (мелко распылен

ного раствора препарата). В Том
ском медицинском институте 
А. Я. Дахновой был впервые скон
струирован специальный аппарат 
для введения лекарственных ве
ществ в легкие. В настоящее. время 
в этой области накоплен очень 
большой опыт как в Трмске, так и 
в других городах СССР, свидетель
ствующий о большой ценности это
го метода лечения.
? Но лечение антибиотиками, в со
жалению, часто оказывается недо
статочно эффективным при хрони
ческих, далеко зашедших формах 
заболевания. В этих случаях неред
ко приходится прибегать в хирур
гическому вмешательству, причем 
положительные результаты (полное 
излечение) в случаях, где произве
дена радикальная операция, состав-» 
ляют 90 процентов.

Статистические данные различ
ных стран, в том числе СССР, го
ворят о том, что в последние деся
тилетия стало распространенным 
заболевание раком легкого. Пробле
ма лечения рака легкого в настоя
щее время занимает одно из цент
ральных мест в мировой медицин
ской науке. Причины учащения 
этого заболевания пока окончатель
но не выяснены. Здесь еще очень 
много неизвестного. Несмотря на 
это, исследования последнего вре
мени принесли ряд новых и ценных 
фактов, позволяющих не только до 
известной степени понять причины 
возникновения рака легкого, но и 
начать систематическую работу по 
его профилактике. Так, было выяс
нено, что в возникновении его су
щественную роль играют так назы
ваемые канцерогенные (вызываю
щие рак) химические вещества 
(канцерогенные углеводороды).

Они содержатся, например, в та
баке. Исследования показали, что 
у курильщиков рак легкого встре
чается в 10 раз чаще, чем среди

некурящих. Содержатся такие ве
щества также в атмосферном возду
хе, загрязнённом дымовыми выбро
сами в крупных промышленных 
центрах. Известное значение в раз
витии рака легкого имеют некото
рые хронические заболевания брон
хов и легких.

Эти данные уже позволяют на
метить ряд мероприятий, преду
преждающих развитие рака легко
го, в частности, борьба с курением, 
технические мероприятия по охра
не воздуха от загрЛзнения канцеро
генными веществами.

Значительные достижения имеют
ся в области распознавания и лече
ния рака легкого. Лет десять тому 
назад обычно рак диагносцировался 
в сравнительно далеко зашедшей 
фазе своего развития. Сейчас ус
пешно применяются рентгенологи
ческие методы исследования: по
слойные снимки (томография), вве
дение в бронхи (бронхография) и 
сосуды (ангиография) контрастных 
веществ и т. п. Используются ног 
выв лабораторные методы исследо
вания. Это позволяет распознавать 
рак и в ранней стадии.

Советские хирурги добились бла
гоприятных результатов оператив
ного лечения рака легких (профес
сора П. А. Еуприянов7 А. Т. Савиц
кий, Ф. Г. Углов, И. С. Еолесников 
и другие). Ероие хирургического 
лечения рака легкого, которое воз
можно не у всех больных, приме
няется терапия рентгеновыми луча
ми. Успешное применение этого ме
тода, как и оперативного лечения, 
в значительной степени определяет
ся правильным отбором больных. В 
связи с прогрессом техники наме
чаются и новые возможности в обг 
ласти лучевой терапии рака. Так, 
гамматерапия, как и другие виды 
облучения, судя по некоторым дан
ным, в большей степени, нежели 
обычная рентгенотерапия, могут

способствовать излечению больных 
раком легкого.

Многого добились советские уче
ные в борьбе с пневмокониозом. 
Пневмокониоз —  это заболевание 
легких, возникающее в» результате 
длительного вдыхания промышлен
ной пыли, особенно пыли, содержа
щей кремниевую кислоту. Опасно
сти заболевания пневмокониозом 
(силикозом) подвергаются значи
тельные группы рабочих горноруд
ной промышленности; предприя
тий по добыче золота, железной ру
ды, медно-колчедановых руд, не
которых угольных шахт, а также 
рабочие многих отраслей обрабаты
вающей промышленности (производ
ство огнеупоров, шамотно-динасо
вые цехи металлургических заво
дов, Пескоструйные цехи и т. д.).

Царское правительство совершен
но не заботилось о снижении про
фессиональной заболеваемости. На 
здравоохранение отпускались жал
кие средства. Лишь с победой Вели
кой Октябрьской революции откры
лись перспективы для развития 
научно-исследовательских работ в 
области изучения профессиональ- 
нь1Х заболеваний, в т>м числе и за
болеваний легких. В результате 
многочисленных работ, проведен
ных в широких масштабах, были 
изучены причины, механизм разви
тия, клиническая картина различ- 

' ных пневмокониозов и разработа
ны мероприятия по их предупреж
дению. Благодаря систематическому 
проведению этих мероприятий про
цент заболеваемости пневмоконио
зом в нашей стране резво снизился. 
Реально поставлена задача ликви
дации этого заболевания! Ученые 
Томского медицинского института 
также внесли свой вклад в разра
ботку проблем пневмокониоза, тру
дясь в течение ряда лет в тесном 
содружестве с врачами Еемеров- 
скои области.

Исключительно большие достиже
ния имеются в области профилак
тики и лечения туберкулеза легких. 
В докладе на VI всесоюзном съезде 
фтизиатров, состоявшемся в Москве 
в июне этого года, заместитель ми
нистра здравоохранения СССР 
М. В. Хомутов отметил, что если в 
1917 году в царской России для 
борьбы с туберкулезом было всего 
четыре лечебных учреждения, то в 
1956 году в СССР работало 5.300 
противотуберкулезных диспансер
ных учреждений. В стране создано 
16 крупных научно-исследователь
ских институтов туберкулеза. Сей
час работает 13 тысяч врачей-фти- 
зиатров.

В лечении туберкулеза легких 
современная медицина располагает 
высокоактивными средствами
(стрептомицин, ПАСЕ, фтивазид и 
другие), излечивающими такие фор. 
мы туберкулеза, при которых 10—  
15 лет тому назад врачи были 
фактически беспомощны. Например, 
в былое время туберкулезный мй- 
нингит был неизлечим, он быстро 
ПРИВОДИЛ к смерти больного, а сей
час, благодаря применению стрепто
мицина, ПАСЕа' И фтивазида, он 
излечим полностью.

Не останавливаясь в данной 
статье на изложении дета.дей со
временного лечения туберкулеза 
легких, кратко расскажем лишь об 
основных положениях химиотера
пии туберкулеза, принятых на пос
леднем всесоюзном съезде фтизиат
ров. В отличие от прошлых мето
дов, сейчас рекомендуются курсы 
лечения антибиотиками и химио
препаратами (стрептомицин, ПАСЕ, 
фтивазид и другие) в течение 3—
6— 9— 12 месяцев и более (в за
висимости от формы и течения ту
беркулезного процесса). Такие дли
тельные курсы дают значительно 

1 лучшие результаты, чем короткие.

Нежелательным частым осложне
нием при проведении химиотера
пии туберкулеза является возник
новение устойчивых форм тубер
кулезных бацилл по отношению в 
применяемому препарату (напри
мер, при лечении стрептомицином— ■ 
стрептомициноустойчивые формы, 
при фтивазиде —  фтивазидоустой- 
чивые и т. д.), что ведет к ослаб
лению или даже в прекращению ле
чебного действия того или другого 
препарата. Для избежания этого ре
комендуется применять комбиниро
ванное лечение, одновременное при
менение двух препаратов, чередуя 
эти комбинации.

Химиотерапия проводится одно
временно с гигиен'о-диэтическим ле
чением и витаминотерапией. Много
численные экспериментальные И 
клинические работы советских уче
ных, наряду с зарубежными, несом
ненно, во многом способствовали 
прогрессу общего благородного дела 
борьбы с туберкулезом.

В самые последние годы в СССР, 
как и за рубежом, изучаются во
просы гормональной терапии ту
беркулеза (адренокортикотроппым 
гор.моном и кортизоном), в  сочета
нии с применением химиопрепара
тов она еще больше расширит воз
можности высокоэффективной помо
щи больным туберкулезом.
• Несмотря на большой успех дли
тельного антибактериального лече
ния, до настоящего времени весьма; 
важное значение имеет лечение 
определенных форм туберкулеза 
искусственным пневмотораксом, 
пневмоперитонеумом и другими фор
мами хирургического вмешательст
ва, которые обязательно сочетаются 
с химиотерапией. Вопросы лечения( 

(Продолжение на 4-й стр.)-
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П о с л а н е ц  ю г а
.Трудно сказать, какими при

чинами руководствовалось прав
ление рабкоопа «Мирзачуль», 
Киргизского коопстепторга, по
ручая некоему Михаилу Петро
вичу Глузману сопровождать 
вагон с арбузами в Томск. Если 
верить документам, подписан
ным председателем рабкоопа 
тов. Исмагалаевым, Глузман 
должен был передать арбузы 
Томскому горпищеторгу.

Однако, прибыв в Томск вку
пе со своей женой й сыном, по
сланец знойного юга не спешил 
выполнять это поручение, благо 
в документах не были простав
лены ни количество груза, под
лежащего передаче, ни сроки 
его доставки. Взоры Михаила 
Петровича обратились не к об
ластному центру, а к перифе
рии...

В ясный сентябрьский день 
к конторе Мельяиковского сель
по, Шегарского райпотребсоюза 
подъехало два легковых такси 
«Победа». Из передней машины 
вышел Глузман и приветливо 
помахал рукой собравшимся во
круг ребятишкам.

— А еще кто приехал, дя
дя? — спросили новоприбыв
шего юные шегарцы.

ДяДя подошел к кабине одной 
из машин, шикарным жестом 
распахнул дверцу, и окружаю
щие ахнули. В такси не было 
пассажиров. Вся кабина от по
ла до потолка была забита арь 
бузами. Зеленые и желтоватые, 
гладкие и с черными полосами, 
похожими на меридианы, они 
весело глядели на белый свет 
и словно говорили: «1 Су пите 
нас!».

Сердца ребятишек были поко
рены. Было растревожено серд
це и председателя сельпо. Он 
принял посланца юга с распро
стертыми объятиями.

После того, как Глузман ши
роким жестом заплатил за так
си 800 рублей, между двумя 
деятелями кооперативной тор
говли уже завязался было диа
лог, который в просторечии 
определяется кратким словом 
«торговаться». Кто знает, на 
чем бы ударили они по рукам, 
если бы не внезапное появле
ние представителя финансовых 
органов.

Его неожиданное вмешатель
ство, которое привело к тому, 
что арбузы были проданы сель
по по государственным закупоч
ным ценам, очень огорчило Ми
хаила Петровича. Это огорче
ние пылкого южанина прояви- 
лоА> темпераментно и бурно и 
было зафиксировано в милицей
ском протоколе, как «произне
сение нецензурных выражений 
и угроза оскорбления дейст
вием». Экспансивный торговец 
арбузами был арестован на 
трое суток за мелкое хулиган
ство...

Описанные выше действия 
Глузмана, несомненно, заслужи
вают осуждения. Но не меньше
го внимания заслуживают и его 
торговые операции. Следствен
ным органам стоит поинтересо
ваться, чьи арбузы привез в 
Сибирь пылкий посланец юга и 
в чей карман пойдут получен
ные за них деньги-

Б. БОРИСОВ.

t iВо время „штурма
На пристани Самуськя при посадке на речной трам

вай царит полнейший беспорядок.

Виковница
торжества

Вино лилось рекой. Много
численные гости подымали уже 
десятый тост за виновницу тор
жества. Сама виновница — кас
сир Томской грузовой автобазы 
Любовь Ивановна Романова, 
раскрасневшаяся и довольная, 
слушала, опустив очи долу, 
комплименты друзей и знако
мых.

— И молодец Же ты, Любоч
ка, — сказала, обнимая ее, 
подружка. — Зарплата не бог 
весть какая, а гляди — настоя
щий банкет закатила.

— Курочка по зернышку 
клюет... г— скромно отвечала 
кассирша.

Зернышки, которые клевала 
скромная Любовь Ивановна, бы
ли, говоря языком официаль
ным. государственными кредит
ными билетами, достоинством в 
один рубль.

...В субботу, получив у Лю
бови Ивановны зарплату, не
сколько шоферов решили пере
считать деньги. Оказалось, что 
у каждого в пачке денег не 
хватило по одному рублю.

— Что за чорт? — удиви
лись водители, — у всех не 
хватает.

Собственно, удивились они не 
потому, что недосчитались де
нег: и раньше бывало, что Ро
манова «ошибалась» подобным 
образом. Удивило то, что не 
хватило у всех и по одинаковой 
сумме.

Пошли объясняться в кассу. 
Здесь уже собралась целая 
группа «удивленных». Ждали 
оправданий. Но Любовь Иванов
на спокойно ответила:

— У меня, мальчики, сего
дня день рождения. Подарка 
вы мне не сделали: вот я и ре
шила собрать с вас маленький 
сбор...

Спокойное бесстыдство кас
сирши-курочки так ошеломило 
водителей, что они не стали 
спорить с ней. Они просто до
ложили руководству базой.

Все возмутились. Но главный 
бухгалтер базы тов. Кадушкин 
сказал:

— Уволить Романову нельзя. 
У нас пока нет замены.

Итак, виновница торжества 
оказалась действительно вино
ватой —и перед шоферами и 
перед советским законом. Но 
вот, говорят, что уволить ее
нельзя. „ _

полноте, тов. Кадушкин! Кто 
же поверит, даго мелкие жулики 
стали в самом деле незамени
мыми...

А. СМИРНОВ.

Капитан: «Осторожнее, граждане! Трамвай 
нуть может...».

речной^ — yio-

По следам, наших выступлений

„По следам пухлой папки
актов

Под таким заголовком в раз
деле «На острие пера» (№ 178 
нашей газеты от 3 сентября! 
был опубликован фельетон, в 
котором критиковалась прак
тика либерального отношения 
к нарушителям советской тор
говли в торгующих организа
циях Томска.

Начальник областного управ
ления торговли тов. Лебедь со
общил редакция, что фельетон 
обсуждался на специальном со
вещании руководителей торгу
ющих организаций города. Со
вещание решило запретить 
прием на’ работу в торговую 
сеть лиц, уволенных за обмер, 
обвес и другие нарушения.

ЛЕКЦИИ
В областном лектории общества 

по распространению политических 
и научных знаний состоятся лек
ции:

24 сентября — на тему: 
«Великая Октябрьская соцдалисти- 
ческая революция в поэзии Мая
ковского».

25 сентября — на тему: 
«Ленинский принцип мирного 
сосуществования — основа внеш
ней политики СССР». Читает кан
дидат юридических наук Меле- 
хин Б. И.

26 сентября — на те
му: «Экономические и политиче
ские предпосылки социалнстиче- 
сквй революции в России». Чита
ет кандидат исторических наук 
Коняев А. Т.

Начало лекций в 7 час. вечера.

Борьба ученых с болезнями
легких

(Окончание.
стр.).

Начало на 3-й

туберкулеза искусственным пневмо
тораксом советскими учеными раз
работаны наиболее полно, и опыт 
лечения им в Советском Союзе зна
чительно богаче, чем во всех дру
гих странах.

Широкое применение нашли в на
шей стране и такие методы хирур
гического лечения, как пережига
ние плевральных тяжей, торако
пластика, резекция пораженных ту- 
беркулезом участков легкого и не
которые другие. Успехи, достигну
тые в результате хирургического 
лечения, позволили XXVI всесоюз
ному съезду хирургов записать в 
своих решениях, что «современные 
достижения в области хирургиче
ского лечения больных туберкуле
зом легких позволяют ставить воп
рос о ликвидации тяжелых форм 
этого заболевания в нашей стране».

Большое внимание в СССР уде
ляется санаторно-курортному лече
нию больных туберкулезом. Следует 
отметить, что гигантский размах 
революционного творчества отразил
ся уже в первых декретах (1918—  
1919 гг.) о курортном строительст
ве. Советские терапевты и фтизиат
ры всесторонне изучают многочис
ленные приморские, степные и гор
ноклиматические санатории и ку
рорты, которыми так богата наша 
Родина. I В частности, и в Сибири 
были открыты и развиваются но
вые курорты для печения легочных 
бо,1Ьных (Лебяжье. Чемал, Аул,

Боровое и другие). В развитии и 
научном изучении их лечебных 
факторов исключительно большую 
роль играли ученые Томска 
(М. Г. Еурлов, К. Н. Завадовский, 
А. С. Вишневский, А. И. Нестеров, 
Г. П. Удинцев и многие другие). 
Томск явился одним из первых го
родов в СССР, где был организован 
благодаря инициативе заслуженно
го врача РСФСР В. П. Щербакова 
местный противотуберкулезный са
наторий, «Городок». Ряд научных 
работ подтвердил лечебную цен
ность местных санаториев, и они в 
дальнейшем стали создаваться во 
многих областях СССР.

Комплекс всех перечисленных ме
роприятий при неуклонном улуч
шении материального уровня насе
ления дал весьма положительные 
результаты в борьбе с туберкуле
зом в Советском Союзе. Так. в го
родах в 1956 году по сравнению с 
1949 годом смертность от туберку- 
.леза уменьшилась на 70 процентов, 
а заболеваемость— на 43 процента. 
За это же время смертность детей 
от туберкулеза снизилась, в четыре, 
а заболеваемость —  в три раза.

В нашей стране самый ценный 
капитал —  это человек. Коммуни
стическая партия. Советское прави
тельство проявляют огромную забо
ту о благе народа. Одним из сви
детельств этому является неуклон
ный рост нашего советского здра
воохранения, «остоянная помощь 
нам, ученым, работающим в области 
медицины.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, ‘О об
ласти 24 сентября ожидается не
большая облачность без осадков, 
ветер южный, 5—10 метров в се
кунду. температура воздуха 10— 
24 градуса тепла.

25—26 сентября — перемен
ная облачность, без осадков, ве
тер 3 —7 метров в секунду, тем
пература воздуха ночью 1—6 гра
дусов тепла, днем — 13—18 гра
дусов тепла.

ХН сессия Генеральной 
Ассамблеи ОО Н

Дневное пленарное заседание 20 сентября
НЬЮ-ЙОРК, 21 сентября. (ТАСС). 

На дневном заседании 20 сентября 
продолжалось рассмотрение реко
мендаций Генерального комитета 
относительно повестки дня Гене
ральной Ассамблеи. Представитель 
Южно-Африканского Союза (ЮАС) 
возразил против включения в по
вестку дня пункта о последствиях 
политики апартеида (расовой дис
криминации) в Южно-Африканском 
Союзе (ЮАС) и пункта о положении 
лиц индийского происхождения в 
ЮАС. Его поддержали делегаты 
Англии и Австралии, утверждав
шие, что оба эти вопроса «относят
ся к внутренней юрисдикции» ЮАС, 
и что ООН якобы не имеет никакого 
права вмешиваться в эти дела.

За включение этих вопросов в 
повестку дня высказались предста
вители Уругвая, Либерии и Ганы. 
Делегат Уругвая подчеркнул, что 
оба эти вопроса непосредственно за
трагивают права человека и не мо
гут рассматриваться как внутрен
нее дело Южно-Африканского (Зою- 
за.

Представитель Либерии заявил, 
что политика правительства ЮАС в 
отношении исоренного населения яв
ляется «оскорблением для лиц 
цветного населения во всем мире». 
Расовая дискриминация, сказал он, 
не может прикрываться ссылками 
на Устав ООН тем более, что она 
противоречит духу Устава ООН.

Делегат Ганы подчеркнул, что по
ложение, угрожающее миру и со
существованию народов, не может 
считаться внутренним делом одного 
государства.

При поименном голосовании Ас
самблея 65 голосами против 8 при 
9 воздержавшихся решила вклю
чить в повестку дня пункт об апар
теиде. Против голосовали: Англия, 
Франция, Испания, Бельгия, Пор
тугалия, Австралия, Люксембург и 
Южно-Африканский Союз. Воздер
жались: Голландия, Италия, Канада, 
Турция и другие.

Выступая по вопросу о положе
нии. лиц индийского происхождения 
в ЮАС, представитель Индии Криш
на Менон отметил, что этот воп

рос уже неоднократно обсуждался 
Генеральной Ассамблеей. В течение 
целого ряда лет, сказал Менон, раз
давался только один голос против 
обсуждения этого вопроса — голос 
представителя Южно-Африканского 
Союза.

Приведя примеры дискриминации 
лиц индийского и китайского про
исхождения в Южно-Африканском 
Союзе, Менон сказал, что расов-ая 
дискриминация в этой сттране при
няла в настоящее время еще боль
шие размеры.

Отвечая английскому делегату, 
Менон' указал, что правительство 
Англии само несет серьезную ответ
ственность за создавшееся в ЮАС 
положение в отношении дискрими
нации лиц индийского происхожде
ния.

63 голосами против 2 (Южно-Аф
риканский Союз и Франция) при 
16 воздержавшихся пункт о поло
жении лиц индийского происхожде
ния в ЮА() был включен в повестку 
дня Ассамблеи.

Дискуссия возникла также по 
вопросу о включении в повестку 
дня пункта о Западном Ириане (За
падный Ириан — часть территории 
Индонезии, которая все еще остает
ся колонией Голландии).

С возражением против включе
ния этого пункта выступили делега
ты Голландии и Австралии. ,

Делегат Индонезии Састроамид- 
жойо, отвечая на возражение гол
ландского делегата, заявил, что 
вопрос о Западном Ириане является 
«важнейшей политической пробле
мой». Этот вопрос также является 
колониальным вопросом, указал он, 
и поэтому должен быть обсужден 
Организацией Объединенных Наций.

Большинством голосов этот пункт 
был включен в повестку дня Ассам
блеи.

Ассамблея без обсуждения приня
ла рекомендацию Генерального ко
митета о распределении уже утвер
жденных пунктов повестки дня по 
комитетам, а также приняла реше
ние закончить нынешнюю сессию к 
14 декабря.

Завтрак у Министра иностранных 
дел СССР А. А. Громыко

НЬЮ-ЙОРК, 22 ■■ сентября. 
(ТАСС). Вчера Министр иностран
ных дел СССР и глава советской 
делегации на XII сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН А. А. 
Громыко дал завтрак в честь де
легаций стран народной демежра- 
тии.

На завтраке, который прошел в 
теплой и дружественной обстанов
ке, присутствовали руководители 
н заместители руководителей де
легаций Албания, Болгарии, Вен
грии, Польши, Рум1лнин, Чехосло- 
вакни.

Вмэит советских военных кораблей 
в Сирию

ДАШАСК. 21 сентября. (ТАСС).
По сообщениям из Латании, .се
годня туда с визитом дружбы 
прибыл отряд советских военных 
кораблей в составе крейсера 
«Жданов» и эскадренного мино
носца «Свободный» под командо
ванием вице-адмирала В. Ф. Ко
това.

Советские корабли были встре
чены группой сирийских торпед
ных катеров. При входе в порт на 
крейсере «Жданов» был поднят 
флаг Сирийской Республики и 
произведен салют наций. В ответ 
сирийская береговая артиллерия 
также произвела салют в 21 ору
дийный залп. Точно в 12 ч. совет
ские корабли вошли в порт.

Жители Латании тепло привет
ствовали прославленных совет
ских моряков. На борт крейсера 
«Жданов» поднялась специальная 
делегация в составе офицеров ге
нерального штаба сирийской ар
мии во главе с заместителем на
чальника генерального штаба ге
нералом Амином Нефури, кото
рая тепло приветствовала адмира
ла В. Ф. Котова и в его лице 
личный состав прибывших совет, 
ских кораблей. Затем адмирал 
Котов нанес визит губернатору 
Мухафазата Латании Мустафе 
Корани и командующему лата- 
кийскнм военным округом и воен
но-морскими силами.

П О Л О Ж ЕН И Е В ТА И ЛА Н Д Е
БАНГКОК, 21 сентября. 

(ТАСС). Сегодня здесь состоялось 
заседание временного Националь
ного собрания Таиланда, создан
ного из 123 назначенных королем 
депутатов. Собрание избрало вре
менным премьер-министром стра
ны Сарасина. Сарасин был пос

лом Таиланда в США и является 
генеральным секретарем СЕАТО. 
Он будет находиться на посту 
премьер-министра в течение трех 
месяцев, пока не будут проведены 
новые выборы в Национальное 
собрание.
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в  Корейской Народно-Демо1фа1нческой Республике из года в 
год растут ассигнования на расширение сети домов отдыха и сана
ториев. Если в 1954 году они составили 7.900 миллионов вон, Ю 
в 1956 году они увеличились до 12.100 миллионов вон. В течение 
первой половины текущего года эти ассигнования возросли на 
69 процентов по сравнению с соответствующим периодом прошлого 
года. Более 40 тысяч рабочих и служащих отдохнуло в это время 
в санаториях и домах отдыха.

На снимке: в доме отдыка Сонгдан (провинция Канвон).
(Фотохроника ТАСС).

Удар по авторитету ООН
ПЕКИН, 22 сентября. (ТАСС). 

Отклонение предложения Индии 
о восстановлении законного ме
ста Китайской Народной Респуб
лики в Организации О^единен- 
ных Наций, пишут сегодня газеты 
«Жэньминьжибао» и «Дагунбао», 
является грубым нарушением 
Устава ООН и ударом по автори
тету этой международной органи
зации.

Вопрос о восстановлении закон, 
ного места Китайской Народной 
Республики в ООН, подчертивает 
обозреватель «Жэньминьжибао», 
связан не только с престижем 
ООН, но и с вЪпросами междуна
родного мира и безопасности. Ки
тай — одна из стран-организа- 
торов ООН, постоянный член Со
вета Безопасности. 600-миллион
ный китайский народ, составляю
щий четверть населения земного 
шара, играет важную роль в ре
шении большинства вопросов, 
стоящих сейчас перед ООН. Без 
его участия невозможно эффек
тивно решить проблему разоруже
ния и другие важные междуна
родные вопросы. Китайский на
род не собирается слагать с себя 
возложенную на него серьезную 
ответственность в деле защиты 
мира и безопасности во всем ми
ре.

Однако вплоть до настоящего 
времени ввиду препятствий, чини
мых США, мейто Китая в ООН 
занимает никого не представляю

щая чанкайшистская клика. В 
Организации Объединенных На
ций не слышен голос 600-милли
онного народа Китая. Все здраво
мыслящие люди считают, что на
до немедленно покончить с таким 
нетерпимым положением, восста
новить законное 1цесто Китайской 
Народной Республики в ООН и 
изгнать из Организации Объеди
ненных Наций чанкайшистскую 
клику.

Препятствия, чинимые Соеди
ненными Штатами на пути вос
становления законных прав Ки
тайской Нарюдной Республики в 
ООН, не уменьшат престижа Ки
тая на международной арене. На- 
прютив, они приведут к тому, что 
сами же Соединенные Штаты ока
жутся в еще более смешном поло
жении, чем теперь.

Вызывает чувство гнева и по
зиция английского правительства, 
пишет газета «Дагунбао». «Хотя 
правительство Англии давно при
знало наше государство, оно при 
1>ассмотрении вопроса о восста
новлении законного места нашего 
государ)ства в ООН вновь взяло 
на себя роль подпевалы прави
тельства США. Английское пра
вительство, — отмечает газета.-— 
за последнее врюмя совершило це
лый ряд поступков, наносящих 
ущерб дружбе народов Китая и 
Англии. Продолжение подобных 
действий не принесет Англии ни
чего хорошего».

В ы ст упление президент а  
Сирии К уа т л и

ДАМАСК, 22 сентября. (ТАСС). 
Вчера здесь открылся 3-й кон
гресс союза адвокатов арабских 
стран. На открытии конгресса вы
ступил президент Сирии Шукри 
Куатли, который остановился на 
ряде внешнеполитических вопро
сов.

Куатли сказал, что все араб
ские страны, борющиеся за свое 
единство и свободу, заинтересова
ны в урегулировании таких про
блем. как палестинская проблема, 
проблема Суэцкого канала, вопрос 
о статуте Акабского залива, ал
жирский вопрос. Мы, подчеркнул 
президент, боремся за свои закон, 
ные права, за свою свободу, за 
право на существование.

Далее президент подверг рез
кой критике политику империали
стических государств в отношении 
Сирии. Империалисты, заявил он, 
стремятся оклеветать нас, исполь
зуя с этой целью международную 
трибуну. В ■ качестве примера 
Куатли привел лицемерное выска
зывание государственного секре
таря США Даллеса на сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН, что 
Сирия якобы угрожает Турции и 
создает напряженность на Ближ
нем Востоке. В действительности 
же, заявил президент, напряжен
ность в этом районе возникла в 
результате действий самих США.

Что же касается Сирии, Доба

вил он, то она не позволит ис
пользовать свою территорию в 
качестве военной базы. Сирия 
борется за мир и справедливость. 
Сирия, как и другие арабские 
страны, неоднократно пыталась 
улучшить свои отношения с за
падными державами на основе 
принципов равенства и справедли- 
зости.

Но, заявил президент, запад
ные державы понимают справед
ливость и равенство по-своему. 
Они всячески стараются навязать 
арабским странам свое империа
листическое господство. Для до
стижения этих целей, подчеркнул 
Куатли, империалисты использу
ют не только экономический на
жим. лживую и клеветническую 
пропаганду, но и угрожают араб
ским странам, сосредоточивая 
свои сухопутные и военно-мор
ские силы близ их границ.

«Однако, сказал в заключение 
Куатли, империалистические про
вокации не в состоянии сбить нас 
с избранного нами пути. Никакие 
угрозы, никакое сосредоточение 
войск не заставят нас отказаться 
от обеспечения своих жизненных 
интересов и защиты своих прав.

Зап. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова 

24 сентября — «Когда цветет 
акация».

23 сентября —- «Когда цветет 
акация».

26 сентября — «Доходное _ ме
сто*

Начало спектаклей в 8 часов 
вечера.

К И И О
. Книотеатр имеяв М. Горького.

24 сентября — новый цветной
художественный фильм «Гутта
перчевый мальчик». Сеансы: 9, 
10-35. 12-10. 1-45 3-20, 4-55,
6-30 8-05. 9-40. 11-15.

Зал кивохроиикя.
24 сентября — новый цветной 

документальный фильм «В Тихом 
океане». Сеансы: 10.11-15,12-30,
I- 45, 3. 4-15, 5-30. 6-45. 8. 9-15, 
10-30.

Кинотеатр имени И. Черных.
24 сентября. Большой зал — 

«Гуттаперчевый мальчик». Сеан
сы: 9-20, 11 12-40, 2-20. 4.
5- 40, 7-20, 9. 10-30. Малый зал— 
«Навстречу жизни». Сеансы: 10,
I I -  40, 1-20. 3. 4-40, 8. 9-40. 

Документальные фильмы: «Ба
лет на льду», «В краю огнедыша
щих гор», «Медвежий цирк». 
Сеанс в 6-20 вечера.

Клуб нмецв Сталина.
24 сентября — «Гуттаперче

вый мальчик». Сеансы:-3. 4-45,
6- 30, 8-15. 10.

25 сентября — «В логове ти
гра». Сеансы: 3, *4-45, 6-30, 8-15, 
10.

Томская областная контора кинопроката
с 26 сентября выпускает на экраны кинотеатров 

киноповесть

(По одноименному произведению А. Церетели)
Авторы сценария: В. Карсанидзе, Л. Эсакиа. 
Режиссер-постановщик 
Композитор С. Цинцадзе.

В

арсанидзе, 
Лео Эсакиа.

р о л я х :  чк
Баши-Ачук—О. Коберидзе, Абдушахил— Абашидзе, Мзиса 

и Мтвариса—Л. Элиава, Нино—Д  Чичинадзе.
Производство киностудии .Грузия-фильм". •»

Выпуск 1957 г.

ВНИМАНИЮ р у к о в о д и т е л е й  к о л х о з о в , с о в х о з о в ,
ПРИГОРОДНЫХ х о з я й с т в ,  ВЛАДЕЛЬЦЕВ ПЧЕЛ.

Областная санитарно-эпидемическая станция с 20 сентября 
по 20 октября проводит авиаопылительные работы в окрест
ностях следующих населенных пунктов: 31-й километр, 34-й 
километр; Богашево, Межевинрвка, Большое Протопопове, 
Малое Протопопове, Сафроново, Лоскутово.

Выпас скота на обрабатываемой территории разрешается 
через 7 дней после окончания опыления.

Пчелы должны быть закрыты или удалены за 7—10 кило
метров, а обратно возвращены через 7—10 дней.

2 — 1
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ВНИМАНИЮ р у к о в о д и т е л е й  

ПРЕДПРИЯТИИ и  ОРГАНИЗАЦИИ!
Библиотечный коллектор с 24 сентября 1957 года проводит 

свободное комплектование библиотек предприятий. учеб
ных заведений и других учреждений, не участвующих в плано
вом комплектовании, и всех библиотек, желающих попол
нить книжный фонд необходимой политической, учебной, тех
нической 'И художественной литературой, а также литературой 
к 40-летию Октября, и приобрести необходимую библиотечную 
технику.

Библиотечный коллектор работает с 10 часов утра до 7 ча
сов вечера, по адресу: гор. Томск, переулок Батенькова, 5.

Управлению мебельной и дере
вообрабатывающей промышлен
ности требуются опытные бухгал
теры на самостоятельный баланс.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, отдел кадров.

2 — 1

Томскому гормолзаводу требу, 
ются на постоянную работу: глав
ный бухгалтер, штукатуры, ка
менщики, землекопы, маляры, 
столяры, плотники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 20.

, Тресту «Маслопром» требуются 
инженер-механик для работы в 
аппарате треста и старшие бух
галтеры для работы в районах об- ' 
ласти.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь. 14.

Томскому морскому клубу 
ДОСААФ требуются кочегары.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 3. отдел кадров.

2 - 1

Алрм реоакшта; «ор. 1'ояея. ороеп. ш  
— '.П-ТУ в 42-44, пропаганды — 47-4S. вузов, школ в

Лйняна. la. «яеф*В1* аяз внрвын» [круглые сутки! — ----------- ' ^—  ч<7 -ш42-40. еельекого гозяйпва — ар«>мытденвого — 37-75. отдела писем -~ 37-оокультуры
еадтерив а атдела объявлений

редавторз — 37-37, заместителя редяктора- 

37-30. даректвра гапографив — 37-72.

51-75, ответ, еекретарз — 31-19 секретариате — 42-4U. отделов: аартийиой «из- 
31-47. отдела ивформапив — 51-61. зам. зав. вздательстяом — о2-23. бух-
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